
Промтараа всех стран, соединяйтеш

кРДСНОЕзндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

С е г о д н я  в н о м е р е

№ 105 (9701). Воскресенье, 29 мая 1955 года. Цена 20 ноп.

Отъезд Правптельстветаой делегации С/Оветсиого Союза в Югославию (1 стр.). 
Прибытие в Белград Советской Правительственной делегации (1 стр.). 

Заявление товарища Н. С. Хрущева на аэродроме в г. Бе.тграде 26 мая. (1 стр.). 

Цребывание в Белграде Правительственной делегации СССР (1 стр.).
К  Совещанию Глав Правительств СССР, США, Великобритании и Франции 

(2 стр.).
В ответ на Обращение участников Всесоюзного совещания работников про

мышленности (2 стр.).
Г. Головастиков. —  Повышать производительность ковочных машин (2 стр.).

Коммюнике о переговорах между Правитепмтвенной делегацией Советского 
Союза и Правительственной делегацией Югославии (3 стр.).

Завершен первый этап борьбы за урожай. Из опыта работы механизаторов я 
К0.1Х03НИК0В сельхозартелей зоны Ювалинской МТС на севе (3 стр). 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОБЗОР (4 с ^ .) .
Президент Чехословацкой Республики ратифицировал Варшавский Договор 

(4 стр.).
Китайская печать о выводе советских войск из района Порт-Артура (4 стр). 

Цейлон отверг предложение о договоре с США (4 стр.).

БЫСТРЕЕ ЗАВЕРШИТЬ 
ПОСАДКУ КАРТОФЕЛЯ 

И ОВОЩЕЙ
Выполняя решения январского Пленума ЦК КПСС, труже

ники сельского хозяйства нашей области прилагают все 
силы к  тому, чтобы быстрее завершить весенний сев.

Передовые колхозы области в лучшие агротехнические 
сроки закончили сев зернобобовых культур и, не тер.«я вре
мени, высокими темпами ведут посадку картофеля и ово
щей. Колзозыики еельх(вартели имени Сталина, Асиновекого 
района, и механизаторы Митрофановской МТС, работающие 
в этом колхозе, одними из первых в области закончили сев 
всех зерновых, технических культур, посадку картофеля и 
овощей.

Большую заботу колхозники и механизаторы передовых 
сельхтртелей и МТС проявляют о высоком урожае кар
тофеля и овощей. Колхозники, сельхозартели «Путь Октяб
ря», Пышкино-Тронцкото района, одними из первых в обла
сти завершили посадку картофеля на площади 42 гектаров. 
Посадка картофеля велась одновременно с севом зерновых и 
технических культур. Семена были заблаговременно прояро- 
Еизированы, земля хорошо удобрена и обработана. На каж
дый гектар внесено по 3— 4 тонны перегноя, по 2 центне
ра суперфосфата. Весь картофель посажен только квадрат
но-гнездовым способом.

Организованно ведется посадка картофеля в колхозах име
ни Крупской, этого же района, имени Молотова и имени 
Сталина, Молчановского района, во многих колхозах Криво- 
шеинского, Шегарского, Кожевниковского районов.

Однако в целом по области темпы посадки картофеля 
крайне неудовлетворительны. Особенно плохо эта работа 
организована в Туганском, Томском. Болпашевском, Пара. 
бельском, Парбигском, Чаинском района. Основная причина 
отставания — неумение руководителей колхозов сочетать ра
боты по завершению сева яровых е посадкой картофеля и 
овощей. Колхозы Томского района должны посадить полторы 
тысячи гектаров картофеля, а к  28 мая здесь посажено 
около ста гектаров.

Особенно плохо обстоит дело в колхозах зоны Томской 
МТС. Некоторые колхозы этой зоны еще не начинали са
дить картофель. Картофелепосадочные мапгииы используют
ся плою. Руководители МТС не позаботились заблаговремен
но о подготовке кадров для машинной посадки, ряд правле
ний колхозов не выделил постоянных людей для обслужива. 
ния посадочных агрегатов. Неблагополучно обстоит дело с 
подготовкой семенного материала. Клубни для посадки в 
некоторых колхозах оказались неотсортированными, что 
сдерживает работу машин. Объясняется это беспечным от
ношением руководителей Томской МТС и правлений неко
торых колхозов к  организации посадки картофеля.

Затягивают посадку картофеля колхозы Туганского рай
она. Здесь из плана 780 гектаров не посеяно и десяти 
гектаров.

О фактах безответственного отношения к  посадке карто
феля сообщают наши корреспонденты из Еарбигского, Чаин- 
ского, Еолпашевского, Парабельского и других районов об
ласти. Здесь крайне низки темпы этой работы, в ряде кол
хозов картофель садится в плохо обработанную почву, с на
рушением расположения квадратов.

Боевая задача механизаторов МТС и колхозников за
ключается в том, чтобы в ближайшие дни завершить посад
ку  картофеля. Сейчас надо трудиться с напряжением всех 
сил, на полную мощность использовать технику МТС, а 
также все силы и средства колхозов, умело и настойчиво 
преодолевать возникающие трудности. Все машины СКГ-4 
должны работать с полной нагрузкой, а там, где их мало 
или нет совсем, нужно вести посадку картофеля под трак
торные плуги, окучники, вручную, но обязательно квадрат
но-гнездовым способом.

Нынче, в связи с запоздалыми сроками посадки, более, 
чем когда-либо, необходима яровизация или хотя бы провя
ливание семенного материала. Агрономы должны взять эту 
работу под свой контроль.

Долг партийных, советских органов —  повысить оргвни- 
эованность на севе, улучшить руководство долевыми рабо
тами. Следует повысить чувство личной ответственности 
директоров и специалистов МТС, председателей колхозов, 
бригадиров тракторных и полеводческих бригад за быстрей
шее завершение всех посевных работ.

Высокие темпы должны сочетаться с высоким качеством 
посадки картофеля и овощей. Особую ответственность за это 
несут главные агрономы МТС и агрономы, работающие в 
колхозах. Сейчас их место —  в поле, где решается судьба 
будущего урожая. Они должны быть непримиримыми к  лю
бому, даже малейшему нарушению требований агротехники. 
От их инициативы, настойчивости и требовательности во 
многом зависит успех борьбы за получение высокого уро
жая картофеля.

В нынешнюю весну все колхозы должны произвести по
садку сортового картофеля на семена с тем, чтобы в 1956 
году иметь собственный высококачественный сортовой мате
риал и перейти на сплошные сортовые посевы картофеля. 
Обязанность правлений колхозов, специалистов сельского хо
зяйства —  разместить семенные участки по лучшим, хоро
шо обработанным землям, посадить картофель с соблюдением 
всех правил агротехники.

Борьба за быстрейшее завершение сева должна находить
ся в центре внимания партийных организаций. Сельские 
коммунисты призваны организовать дело так, чтобы каждый 
колхозник, механизатор работал с полным напряжением 
сил Коммунисты и комсомольцы, занятые на севе, обязаны 
показывать в работе личный пример и увлекать за собой 
остальных.

Время не ждет! Лучшие сроки посадки картофеля уходят. 
Колхозники и механизаторы! Завершим посадку картофеля и 
овощей в ближайшие дни, заложим прочную основу получе
ния высокого урожая!

Алтайский край выполнил 
план сева яровых культур

БАРНАУ1, 26 мая. (ТАСС), Колхозы и совхозы Алтай
ского края выполнили план сева яровых культур на 103 
процента В крае засеяно 6.848 тысяч гектаров —  на 
1.551 тысячу гектаров больше, чем в прошлом году. Основ
ной культурой —  яровой пшеницей засеяно свыше 4,5 
миллиона гектаров —  на 1.100 тысяч гектаров больше, 
чем в прошлом го.ду. Впервые в крае огромные площади 
заняты кукурузой —  ею засеяно 483 тысячи гектаров.

Сев поздних яровых культур продолжается.

Отъезд •Правительственной делегации 
Советсного Союза в Югославию

26 мая Правительственная делегация 
Союза Советских Социалистических Рес
публик в составе Члена Президиума Вер
ховного Совета СССР и Первого секрета
ря ЦК КПСС Н. С. Хрущева (глава деле
гации), Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина, Первого замести
теля Председателя Совета Министров 
СССР А. П. Микояна, Председателя Ко
миссии по иностранным делам Совета На
циональностей Верхооного Совета СССР,

члена ПК КПСС и Главного редактора га. 
зеты «Правда» Д. Т .' Шепплова, Первого 
заместителя мияиспра; иностранных дел 
СССР А. А. Громыко к заместителя мини
стра внешней торговли СССР П. Н. Еу- 
мыкина, а также сощювождающие их ли
ца отбыли в Югославяю из Москвы.

Правительственную делегацию на аэро, 
дроме провожали К. Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович. Г. М. Маленков, В. М. 
Молотов, М. Г. Первухин, П. Н. Поспелов,

М. А. Суслов, члены Центрального Коми
тета КПСС, заместители Председателя Со
вета Министров СССР, министры СССР, 
ответственные работники Министерства 
иностранных дел СССР, руководители 
Моссовета и МК КПСС. Делегацию прово
жали также Временный Поверенный в Де
лах Федеративной Народной Республики 
Югославчш в Москве Б. Осолник и со
трудники Посольства.

(ТАСС).

Прибыт ие в Белград Советсной 
Правит ельст венной делегации

БЕЛГРАД, 26 мая. (ТАСС). Сегодня в 
17 часов по среднеевропейскому времени 
в Белград прибыла Советская Правитель, 
ственнал делегация в составе Члена Пре
зидиума Верховного Совета СССР и Перво
го секретаря ЦК КПСС Н. С. Хрущева 
(глава делегации), Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина, Перво
го заместителя Председателя Совета Ми

нистров СССР А. П Микояна, Председа
теля Комиссии по иностранным делам Со
вета Национальностей Верховного Совета 
СССР, члена ЦК КПСС и Главного редакто
ра газеты «Правда» Д. Т. Шепилова, Пер
вого заместите.1Я министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко и заместителя 
министра внешней торговли СССР П. Н. 
Бумыкина.

На ЗемунсЕОм аэродроме делегацию 
встречали Президент Югославии Поспи 
Броз-Тито, члены югославского правитель
ства и депутаты Югославской скупщины, 
посол СССР в Югославии В. А. Вальков и 
весь состав советского посольства.

Перед микрофоном на аэродроме высту
пил с заявлением глава делегации СССР 
Н. С. Хрущев.

Заявление товарища Н. С. Хрущева
на аэродроме в г. Белграде 26 мая •

Дорогой товарищ Тито!
Дорогие товаршци члены правительства 

и руководите.ти Союза коммунистов Юго- 
славип!

Дорогие товарищи и граждане!
От имени Президиума Верховного Сове

та Союза Советских (к)циалнстических 
Республик, Правительства Советского Сою
за и Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Ск»юза, от .тица 
советского народа сердечно приветствую 
вас, а также трудящихся славной столи
цы Югославии —  Белграда, все братские 
народы Югославии!

Советская де.тегация прибыла в вашу 
страну для того, чтобы совместно с Юго
славской правительственной делегацией 
определить пути дальнейшего развития и 
упрочения дружбы и сотрудничества меж
ду нашими народами, обсудить наши об
щие задачи в борьбе за процветание на
ших стран, за смягчение междунаро’дной 

, напряженности и укрепление всеобщего 
мира и безопасности народов.

Народы наших стран связаны узами 
старинной братской дружбы и совместной 
борьбы против общих врагов. Эта дружба 
и боевое сотрудничество особенно окреп
ли в период тяжелых испытаний в борьбе 
против фашистских захватчиков в годы 
второй ьгаровой войны. Весь советский на
род в те суровые годы с большим сочув
ствием относился к  героической борьбе 
своих югославских братьев во главе с 
коммунистами и от всего сердца привет
ствовал мужественные боевые подвиги 
Народно-освободительной армии Югосла
вии под руководством маршала Тито. На
ши народы навеки сохранят память о 
том, что здесь, под Белградом, югослав
ские и советские воины совместно нано
сили удары по врагу и освободили этот 
древний славянский город от гитлеров
ских оккупантов. Народы Советского Сою
за горячо приветстБОва.ти создание Феде
ративной Народной Республики Югосла
вии.

Как известно, в те годы сложились са
мые лучшие отношения между народами 
Советского Союза и Югославии, между на
шими государствами и вашими партиями. 
Однако в последующем эти добрые отвоше. 
ния были нарушены.

Мы искренне сожалеем о том, что 
прогоошло, и решительно отметаем все 
наслоения этого периода.

Со своей стороны в этим наслоениям 
мы с несомненностью относим провокатор
скую роль, которую сыграли в отноше
ниях между Югославией и СССР ныне 
разоблаченные враги народа— Берия, Аба

кумов и другие. Мы обстоятельно изучи
ли материалы, на которых основыва- 
лись тяжкие обвинения и оскорбления^, 
выдвинутые тогда против руководителей 
Югославии. Факты показывают, что эти 
материалы были сфабрикованы вратами 
народа, презренные агентае  империа
лизма, обманным путем иробравштгися в 
ряды нашей партии.

Мы глубоко убеждены, что период, 
когда наши отношения были омрачены, 
остался позади. Со своей стороны мы 
готовы сделать все необходимое, чтобы 
устпанить все препят('твия. мешающие 
полной нормализации отношений между 
н а ш и е  государствами, укреплению дру
жественных отношений между народами.

В настоящее время, когда уже достиг
нуты определенные успехи в нормализа
ции наших отношений, Советская делега
ция выражает уверенность в том, что 
предстоящие переговоры приведут к  раз
витию и укреплению политического, эко
номического и культурного сотрудничест
ва между нашими народами. Для такого 
сотрудничества и>геются все условия —  
вековая историческая дружба народов на
ших стран, славные традиции револю
ционного движения, необходимая экономи
ческая база и общность идеалов в борьбе 
за мирное процветание и счастье трудя
щихся.

Следуя учению основателя Советского 
государства Владимира Ильича Ленина, 
Правительство Советского Союза строит 
свои отношения с другими странами —  
большими и малыми —  на принципах 
мирного сосуществования государств, на 
принципах равноправия, невмешательства 
и уважения суверенитета и национальной 
независимости, на принципах ненападения 
и признания недопустимости посяга
тельств одних государств на террито
риальную целостность других государств.

Мы надеемся, что отношения между на
шими странами будут и дальше разви
ваться на основе этих принципов на бла
го наших наро'дов. П это явится новым, 
крупным вкладом в дело смягчения меж
дународной напряженности, в дело сохра- 
нешгя и упрочения всеобщего мира.

Стремление Югославии развивать отно
шения со всеми государствами как на 
Западе, так и на Востоке встречает у  нас 
novTHoe понимание. Мы считаем, что у к 
репление дружбы и связи между нашими 
странами будет способствовать улучше
нию отношений между всеми странами, 
независимо от их общественного строя, 
способствовать делу укреп.тения всеобще
го мира.

Президиум Верховного Совета Союза 
Советских Социалистических Республик, 
Правительство Советского Союза и Цент
ральный Комитет Коммунистической пар
тии Советского Союза решили послать 
нашу делегацию, чтобы по-братски обсу
дить с вами все назревшие вопросы.

Мы, как щюдставители Коммунистиче
ской партии Советского Союза, партии, 
созданной великим Лениным, считаем же
лательным установление взаимного дове
рия и между нашими партиями. Самые 
прочные связи уетанавлпваются между 
народами тех стран, где руководящей си- 
.той являются партии, которые всю. свою 
деятельность основывают на учении марк
сизма-ленинизма. Партии, которые руко. 
водствуются марксистско-лепянскпм уче
нием, достигают по.тного взаимопонимания 
между собой потому, что у  них единая 
цель —  это борьба за интересы рабочего 
класса, т1)удящегося крестьянства, за ин
тересы трудящихся. Во имя торжества 
социализма проливали свою кровь лучшие 
сыны и дочери народов и. борясь против 
внутренних и внегйних врагов, свергли 
иго капитализма, завоевали свою свободу 
и независимость. Идя по новому, социали
стическому пути, народы этих стран yjnro- 
жают своп силы в прочной, непоколеби
мой дружбе.

Мы бы не выполни.™ своего долга пе
ред нашими народами и перед трудящи
мися всего мира, если бы не сделали все 
возможное для установления взаимопони
мания между Компартией Советского Сою
за и Союзом коммунистов Югославии на 
основе учения марксизма-ленинизма.

Интересы рабочих и крестьян, интере
сы международного рабочего движенпя п 
общие цели борьбы за укрепление мира, 
за лучшее будущее человечества требуют 
от деятелей коммунистических и рабочих 
партий установления взаимного доверия 
между этими партиями на основе принци
пов марксизма-ленинизма.

Да здравствует прочный мир между 
народами!

Да здравствует братская дружба и тес
ное сотрудничество народо-в Советского 
Союза и Югославии!

Да здравствуют на^д ы  Югославии!

По улицам, украшенным югославскими 
и советскпми флагами, делегация напра- 
вилась в отведенный для нее дворец на 
Дединье.

Советскую делегацию горячо привет
ствовали жители югославской столицы, 
заполнившие все улицы, ведущие с аэро
дрома к  дворцу на Дединье.

Пребывание в Белграде Правительственной делегации СССР
БЕЛГРАД, 27 мал. (Спец. иорр. ТАСС).

Сегодня утром Правительственная делега
ция СССР в составе Члена Президиума 
Верховного Совета СССР и Первого секре
таря ЦК КПСС Н. С. Хрущева (глава де
легации), Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина, Первого замести, 
теля Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микояна. Председателя Комиссии по 
иностранным делам Совета Национально
стей Верховного Совета СССР, члена ЦК 
КПСС и Главного редактора газеты «Прав
да» Д. Т. Шепилова. Первого заместителя 
министра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко и заместителя министра 
внешней торговли ()ССР П. Н. Кумыкина 
возложила венок на могилу неизвестного 
солдата на горе Авала близ Белграда. Над.

пись на венке гласит: «От Правительст
венной делегации Советского Союза воинам 
югославской армии, павшим в борьбе за 
независимость своей родины».

Советскую правительственную делега
цию сопровождали посол СССР в Югосла
вии В, К. Вальков и посол Югославии в 
СССР Д. Видич.

У подножия памятника был выстроен 
почетный караул. Были исполнены совет
ский и югославский государственные гпм- 
ны. ^

Правительственная делегация Советско. 
го Союза посетила сегодня кладбище юго. 
славских и советских воинов, павших в 
борьбе за освобождение Бе.гграда. К  па. 
мятникам павшим бойцам были возложены 
венки с надписями:

«От Правительственной делегации Со, 
ветского Сююза геропческим воинам Со
ветской Армии, павшим в совместной 
борьбе за освобождение братского югослав
ского народа от фашистских захватчиков».

«От Правительственной делегации Со
ветского Союза геройческтг воинам юго
славской Народной армии, павшим в борь. 
бе за освобождение своей родины от фаши. 
стских захватчиков».

При воаложенип венков Правительст
венную делегацию СССР сопровождали по
сол СССР в Югославии В. А. Вальков и 
посол Югославии в СССР Д. Видич. Воин, 
скип караул белградского гарнизона пропз. 
вел ружейный салют в честь павших вои
нов.

Спортивное лето
Наступило спортивное лето —  благоприятная пора для 

широкого развития большинства видов спорта п проведения 
массовых спортивных состязаний. Открыли сезон футболи
сты, волейболисты и баскетболисты, провели эстафетные 
гонки легкоатлеты, велосипедисты и гребцы физкультурных 
коллективов города Томска и ряда районов области.

Нача.то положено, впереди —  очень большая работа. 19do 
год —  решающий год в подготовке к  знаменательному собы
тию —  Спартакиаде народов СССР, грандиозному и всесто
роннему смотру развития физической культуры и спорта в 
нашей стране.

Перед физкультурньгап организациями поставлена задача 
—  еще шире развернуть массовое физкультурное движение, 
поднять уровень мастерства спортсменов, увеличить число 
значкистов ГТО и спортсменов-разрядников.

С 1 января 1955 года физкультурные организации при
ступили к  практической работе по новому комплексу «Готов 
к  труду и обороне СССР», обязательным требованием кото
рого является сдача всех норм по видам спорта только пу
тем участия в соревнованиях. Следовательно, соревнований в 
летнем сезоне надо провести как мож;но больше и в первую 
очередь по таким видам спорта, ка к легкая атлетика, пла
вание, стрельба, спортивные игры и гимнастика.

Помимо соревнований в коллективах физкультуры пред
приятий, учреждений, ргебных заведений, колхозов и МТС. 
обеспечивающих массовую сдачу норм комплекса, в текущем 
летнем сезоне будет проведено немало городских, районных, 
ведомственных и областных соревнований п спартакиад.

С целью своевременной и всесторонней подготовки к  уча
стию в Спартакиаде народов ССОР, бюро, областного комцге- 
та КПСС приняло постановление о проведении с 26 июня 
текущего года спартакпады области. Это будет самое круп
ное спортивное мероприятие за последние годы. В нем при
мут участие сборные команды районов области, состоящие 
из ф1гзкультурников колхозов, МТС, а также сборные коман. 
ды учащихся школ Министерства просвещения, вузов, тех
никумов. сборные команды гор. Колпашево и районов города 
Томска. В программе спартакиады —  легкая атлетика, вело
сипед, плавание, футбол, волейбол в  баскетбол. Финальная 
спартакиада области будет проводиться на стадионах спорт- 
обществ «Буревестник» и «Динамо».

Областная спартакиада явится смотром состояния мас
совой спортивной работы во всех основных звеньях физ
культурного движения нашей области, послужит делу улуч. 
шения физической подготовки молодежи.

Бюро обко-ма КПСС потребовало от всех партийных, ком
сомольских, профсоюзных и физкультурных организации 
области усилить работу по привлечению молодежи к  заня
тиям физической культурой и спортом, провести в мае и 
июне массовые физкультурные праздники п спартакпады в 
каждом вузе, техникуме, школе, предприятии, колхозе, МТС. 
Необходимо на предприятиях, в колхозах и МТС, в учеб
ных заведениях оборудот.ать споргивные площадки и 
другие сооружения, обеспечивающие проведение учебно- 
тренировочных занятий и соревнований по таким видам 
спорта, ка к легкая атлетика, стрельба, плавание, спортив
ные игры, гимнастика и т. д.

В развитии массового спорта и подготовке к  спартакиаде 
области большую роль должны сыграть профсоюзные орга
низации.

Несмотря на то, что спортивное лето уже вступило в свои 
права, некоторые физкультурные организации все еще не 
развернули должной р а ^ ы  по организации учебно-трениро
вочных занятий, не провели семинаров по подготовке обще- 
сгвенных физкультурных кадров, не приняли мер в обору
дованию спортивных площадок. Даже в г. Томске ни одно 
спортивное сооружение полностью не готово для того, чтобы 
проводить на нем тренировки и соревнования по летним 
видам спорта. На стадионе «Динамо» до сего времени 
не подготовлены беговая дорожка, места для прыжков и ме
таний.

Запоздали с открытием летнего спортивного сезона в этом 
году физкультурники г. Колпашево, Шегарского, Таганского 
и других районов. Даже в физкультурных коллективах ву
зов подготовка к  спартакиаде фактически еще не началась. 
Не приняли еще исчерпывающих мер по подготовке к  про
ведению спартакиады областной комитет по физической 
культуре и спорту, обком ВЛКСМ и облпрофеовет.

С такими недостатками дальше мириться нельзя. Необхо
димо в ближайшее время во всех коллективах физкультуры 
провести на высоком организационном уровне массовые со
ревнования, спортивные праздники, утвердить составы 
сборных команд и их тренеров, организовать проведе
ние систематической учебно-трени1ровочноГ1 (работы с коман. 
далга, которые будут защищать спо(ртивн^'ю честь организа
ции на спартакиаде области.

Руководители учебных заведений, предприятий, колхозов, 
МТС до.тжны проявить большую заботу о создании всех не
обходимых условий для подготовки команд физкультурников 
к  >’̂ 1астию в спартакиаде области.

Проводя активную подготовку к  областной спартакиаде, 
нельзя забывать и о подготовке сборных команд области к 
участию в Спартакиаде народов СССР, которая будет прохо
дить в 1956 году. Необхо-димо организовать систематиче
скую учебно-тренировочную и воспитательную работу с чле
нами сборных команд, добиться значительного улучшения 
спортивно-технических показателей спортсменов области, 
поднять роль и ответственность тренерских и преподава
тельских кадров за подготовку и воспитание новых отрядов 
квалифицированных спортсменов-разрядников.

Хорошо подготовиткя к  проведению спартакиады обла
сти, добиться завоевания почетных призов победителей —  
долг каждой физкультурной организации, каждого физкуль
турника и спортсмена области.

Подарок китайских художников трудящимся горного Алтая
ГОРНО-АЛТАЙСК, 26 мая. (ТАСС). В i рируются произведения китайских худож- 1 Вчера выставки произведений китай- 

горно-алтайском областном музее в эти ников, присланные в подарок трудящимся ских художников отправлены в районные 
дни oeofeHEO многолюдно. Здесь демонст- ' Алтая. I центры области.

Новый отряд молодых рабочих
Школы фабрично-заводского обучения и горнопро^гышлен. 

ные школы страны производят очередной выпуск. Молодые 
рабочие надЕравляются на предприятия и стройки. В этих 
учебных заведениях были подготовлены каменщики, штука
туры, плотники, маляры, мотористы электропил, сборщики 
стачЧьных констр>т?ций. электросва1рщики —  рабочие более 
чам 50 специальностей.

В течение мая —  июня школы выпустят свыше 40 ты 
сяч рабочих.

(ТАСС).

За три дня—годовой план
ПЕТР0ПАВ.10ВСК-КАМЧЛТСКПЙ. 28 мая. (ТАСС). Крут- 

лые сутки у берегов задивов Анапка и Корфа не прекра
щается промысел сельди. Богатые уловы берут рыбаки ар
тели «Ударник». Колхоз за три дня выпол.нил годовой план 
добычи рыбы. Завершают годовые задания артели имени 
(Сталина и «Турвине».

За последнюю неделю в этом районе добыто почти полмил- 
диона пудоф сельди.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я

В ОТВЕТ НА ОБРАЩЕНИЕ
участнинов Всесоюзного совещания 

работников промышленности

На снимке: коллектив томской швейной фабрики >6 5 обстягаж™ Пй. 
ращение участников Всесоюзного совещания работников промьшлегаости.

' Фото М. Коробкова.

К н о в ы м  УСПЕХАМ В ТРУДЕ

ников'’™ » ™ ! ! ! ' '  участников Всесоюзного совещания работ
н о е  промышленности коллектив швейной фабрики № 5 Рабочие инжр-
н е й ш и й 'в ^ '! ! ! ! ! ! , / ” ®” '™™ "  предприятия борются за ’ даль-нейтнн рост выпуска продукции, улучшение ее качества.

"III? “ ™“ ™ап новую технику, передовые методы труда коллектив 
фабрики 26 мая досрочно выполнил пятялетнее заданий коллектив

Обращение участников Всесоюзного совещания швейники 
^язались выполнить план 1955 года к  20 декабря и дать сверх 
большое количество товаров народного потреблен™.
заявил?’ ”̂ * "  коллектива, начальник цеха № 1 тов. Морозова

*°пжны постоянно укреплять технологическую дисциплину со- 
и оборудование, расцрос^ранть передовой 

понмег” ™ ! '» ' '™ '’ ' * ” ’ W Aa. Опыт в этом деле у нас есть. На-пример, только внедрение бОвдее рационального раскроя ткани резко умень
шило непроизводительные расходыГдало 200 т й с я ч Т у б ™  эк^ономиГ

“ WTCH подготовительные работы в комплексной меха- 
ниоации конвейера по пошиву мужского пальто, устанавливается высоко- 
п^нзводнтельное оборудование. Ввод нового оборудования в эксплоата- 
цию позволит увеличить производительность труда на отдельных операциях 
до 60 процентов и значительно улучшить качество изделий.

М. КОРОБКОВ,

с  ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРАФИКА
^  ТОМСКОГО манометрового завода с большой активностью обсуж

дается Обращение участников Всесоюзного совещания работников иромыш- 
денности. Рабочие и работницы предприятия берут новые, повышенные обя
зательства, вскрывают неиспользованные резервы производства, недостатки 
в организации труда и эксплоатацин техники.

В цехе № 4 на совещании, посвящевном обсуждению Обращения уча- 
стпнков Всесоюзного совещания работников промышленности, выступила 
паялыцица тов. Симакова.

— Партия и Советское правительство, — сказала она, — предъявляют 
сейчас высокие требования к  работникам промышленности. Нашей 
задачей является всемерное повышение производительности труда, сниже
ние себестоимости продукции, повышение ее качества. В нашем цехе есть 
еще много неиспользованных резервов производства. Возьмем такую one- 
рашпо, как пайка. Нужно обязательно установить два паяльника, чтобы 
один всегда был в резерве. Это поможет значительно поднять производи
тельность труда, улучшить качество продукции.

С Бонкретыыми предложениями выступили и другие рабочие и работ
ницы цеха. За последние дни в цехе внесено 37 рационализаторских пред- 
Л0Ж61ШЙ. Ценные предложения внесли слес^и гх. Абрамов и Путинцева, 
свсрлов1̂ ц а  тов. Борзова, паяльщица тов. Симакова, револьверщица тов. 
Парафейникова, бригадир тов. Сваровский и многие другие.

Лучшей бригадой в цехе № 4 является бригада паяльщиков, которой 
руководит тов, Речкова. Коллектив бригады сейчас работает, опережая 
графив на 2 дня. На 180— 190 процентов выполняют сменные задания 
тт. Беряльцева, Тунаева, Наумов и другие. Бригада взяла обязатель
ство — выполнить месячное задание на 110 процентов.

г о д о в о й  П Л АН -К 7 НОЯБРЯ
Коллектив томской карандашной фабрики единодушно одобрил Обра

щение участников Всесоюзного совещания работников промышленности. 
Рабочие и работницы, инженерно-технические работники прилагают все 
усилия к  тому, чтобы непрерывно повышать производительность труда, 
улучшать качество продукции.

В эти дни высоких производственных успехов добился коллектив гра
фитного цеха, где начальником тов. Попыванова. Комсомольско-молодеж
ная бригада прессовщиков, руководимая тов. Хмыровой, выполняет смен
ные задания на 130— 140 процентов. Сейчас в этом цехе устанавливается 
пресс, который дает возможность резко повысить производительность тру
да, облегчить труд рабочих.

Заслужешшм уважением на фабрике пользуются коллективы комсо
мольско-молодежных бригад делительного цеха, которыми руководят 
тт. Говор, Якунина, Некрасова. Они выполняют задания на 160— 170 про
центов, выпускают продукцию только отличного качества. В цехе постоян
но борются за экономию сырья. Сейчас здесь ряд станков переводится на 
безопылочное резание дощечек. Это позволит сократить расход древесины 
на 20 процентов.

Коллектив карандашной фабрики поставил перед собой задачу выпол
нить годовой план к  7 ноября 1055 года.

М. МАСЛЕННИКОВ.

Воо̂ р̂веанье. 29 хая 1955 г. М 105 (9700 .

К Совещанию Глав Правительств СССР, 
СШЯ, Великобритании и Франции

26 йая Мтгвистр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов принял посла Велико
британии г-ва У. Хэйгера, Временного 
поверениого в делах США г-на У. Уолмелн 
и В р ем оннт поверенного в делах Фран
ции г-на Ж. Ле Руа п  вручил им йоту Со
ветского Правительства по вопросу о Оо- 
вещаиии Глав Правительств четырех дер

жав, являющуюся ответом на ноты Пра
вительств США, Великобритании п Фран
ции от 10 мая 1955 года.

HicKe публикуются текст н о ш  Прави
тельства Франции от 10 мая и текст от
ветной ноты Советского Правительства от 
26 мая.

Нота Правительства Франции 
от 10 мая 1955 года

Семинар работников партийных библиотек
В партийной библиотеке Томского под- 

1ШШНИК0В0Г0 завода состоялся городской 
седганар /работников библиотек горкома, 
райкомов КПСС и па/ртийных комитетов 
крупных промьппленных предприятий го
рода.

Учаспгини семинара прослушали 
доклад заведующей партийной библио
текой подшипникового завода Е. М, 
Шустер, в котором она подробно рассказа.

ла об опыте работы этой библиотеки. О 
практике справочно-библиографической ра
боты доклад сделала заведующая библиоте
кой горкома КПСС В. II. Бехтер.

Опытом своей работы на семина/ре поде_ 
ли.тась также заведующие партпйпыми 
библиотеками станции Томск-П т. Кз.'зьмн, 
чева. Вокзального райкома K IKX  —  тов. 
Снмкина, Куйбышевского райкома КПСС •— 
тов. Филимоненко и другие.

«Посольство Франции свидетелмтвует 
свое уважение Министерству Иностран. 
ных Дел Союза Советских Социалистиче
ских Республик и имеет честь сообщить 
ему следующее:

Правительства Франции, Соединенных 
Штатов л Соединенного ^ролевства 
считают, что наступил момент для того,, 
чтобы предпринять новое усилие для ре
шения стоящих перед нами больших П1ю- 
блем. Поэтому мы приглашаем Советское 
Правительство присоедпнпться к  нам в 
наших усилиях д.дя устранения причин 
конфликта между нами.

Мы считаем, что для разрешения этих 
проблем потребуется время п терпение. 
Они не будут решены в поспешном по
рядке на одном совещании. Любая попыт
ка такого рода могла бы лишь замедлить 
действительный прогресс на пути к  их 
решению. Поэтому мы считаем, что было 
бы целесообразно применить новый метод 
для рассмотрения этих проблем.

Мы предлагаем, чтобы эти проблемы, в 
силу их сложности и важности, были рас
смотрены в два этапа. По нашему мне
нию, было бы целесообразно начать с Со
вещания Глав Правительств при участии 
Министров Пностранных Дел с тем, ч т ^ ы  
обменяться мнениями. За короткий пе
риод времени, которьт будут располагать 
Главы Правительств для своей встрета, 
они не ставили бы своей целью достиг
нуть соглашения в отношении решений 
по существу, касающихся главных труд
ностей, стоящих перед .чиром. Однако их 
Совещание могло бы способствовать про- 
движению вперед путем установления ос
нов для детальной работы, которую будет 
необходимо выполнить.

Для этого Главы Правительств могли 
бы поставить целью сформулировать проб, 
лемы, подлежащие изучению, п догово
риться о методах, которых следует придер

живаться для того, чтобы найти решение 
этих проблем. Одновременно мы щ>едлага- 
см, чтобы в целях содействия Главам Пра
вительств в их задаче Минист1)ы Ицоет- 
раш ых Дел собрались незадолго до встре
чи Глав Правительств, н в том же месте.

Этот Пй1)вый этап залояшл бы основы 
.для второго этапа, в ходе которого пробле
мы были бы детально рассмал/юпы такими 
методами, органами и участниками, какие 
оказались бы подходящими, в зависимо
сти от характера стоящих проблем. Эту 
работу следовало бы предпринять кате мож
но скорее после Совещания Глав Прави
тельств.

Такая процедура облегчила бы подго. 
товку и проведение переговоров п уСчДови- 
ях хорошей организации и была бы наи
более подходящей для того, чтобы сделать 
возможными соглашеяия по последователь
ным этапам.

Главное —  это то. чтобы предпринять 
эту /работу незамедлительно и проводить 
ее с терпением и решимостью.

Мы желаем, чтобы эти предложения бы
ли приняты Советским Правительством в 
качестве полезной основы для шроп/есса в 
направлении улучшения отношений между 
иамп.

Если Советский Союз считает, как н 
мы. что встреча в ближайшее в-ремя Глав 
Правительств для изучения такой про
граммы была бы целесообразной, мы ду. 
маем, что Министры Иностранных Дел 
могли бы, дипломатическим путем или 
любым другим способом, урегулпровать во
прос о месте и времени такого совещания.

Предстоящая встреча Министров Иност
ранных Дел в Вене для подписания Авст
рийского Государственного Договора могла 
бы, несомненно, предоставить возможность 
для пре.дварительного обсуждения нашего 
предложения,

Москва. 10 мая 1955 года».

Нота Советского Правительства 
от 26 мая 1955 года

«Миписте/рство Пностранных Дел Союза 
Советских Социалистичесясих Республик 
свидетельствует свое уважение Посольст
ву Франции и в связи с нотой Посольства 
от 10 мая о созыве Совещадия Глав Пра
вительств Франции, США, Ашлий и Со. 
ветского Союза имеет честь сообщить сле
дующее.

Советское Правительство, как известно, 
положительно относится к  созыву Совеща- 
Ш1Я Глав Правительств указанных держав, 
имея в виду, »гго такое Совещание должно 
способствовать уменьшению международ
ной напряженности и укреплению взаим

ного доверия в отношениях между государ. 
ствами. Советское Правительство считает, 
что встреча руководящих государственных 
деятелей может содействовать созданию ус. 
ловий, необходимых для у[№гули1рования 
нерешенных м/!Ж,дународных проблеэг при 
наличии действительного стремления к 
этому всех заиитер/юованных сторон.
' В связи с этим уместно напомнить, что 
проявление готовности заинтероелванных 
государств годейстровать -урсп'лированию 
таких проблем позволило положить конец 
провопролитиш в Корее, а также прекра, 
тить военные действия в Индо-Китае с

пфизнаннем законных прав на/родов Индо. 
Кнтая на независимое национальпое раз. 
витое. Том самым удалось погасить два 
опасных очага ю йны  в районе Дальнего 
Востока и Юго-Восточной Азии.

В последнее время удалось также уре. 
гулировать один из наиболее назревших 
вопросов в Европе —  вопрос об Австрий
ском Государственном Договоре с призна- 
нпем постоянного нейтралитета Австрии, 
что явилось серьезным вк.1адом в де.до ук
репления мира и раарядкп междупа-родной 
напряженности.

Руководствуясь своей неизменной поли
тикой. направленной на обеспечение мира, 
и стремясь к  укреплогаю взаимного дове- 
рпя в отношениях между государсгва.УИ и 
прекращеник! «холодной 1К)нны», Совет
ское Ирлвительство 10 мая особо илюжило 
свою позицию по вопросам сокращения во. 
оружений, запрещения атомного оружия и 
устранения унрозы новой воины. Достиже
ние (хютветствующей договоренности по 
этим вопросам, прежде всего между вели
кими державами, позволило бы положить 
конец существующей гонке вооружений, 
в том числе в области атомного и водород, 
кого оружия, освободить на1юды от все ра. 
стущего бремени военных расходов и соз. 
дать условия для мирной и спокойной 
жизни натюдов.

В соответствии с этим Советское Пра
вительство выражает свое согласие с пред- 
.тоженнем Правительства Франции, а так. 
же Правительств США и Великобритании, 
относителщо проведения в ближайшее 
время встречи Глав Правительств четы
рех держав ири участии Министров Пно- 
страш1ых Дел.

Однако Советское Правительство нс мо- 
жет не обратить при этом внимания на 
некоторые заявления .руководящих деяте
лей Соединенных Штатов Америки, сделан
ные после получения Советским Прави
тельством уиомянутой ноты П|)авительст- 
ва Франции.

В этих заявлениях указывается, что 
Правительство США. высказываясь за со
зыв Совещания Глав Правительств четы
рех держав, подходит к  этому Совещаний 
«с позиций силы», что выражает етремле. 
ние оказать на Совещание недолустниое 
давление. Это делается несмотря на то, 
что бесплодность подобных попыток ири 
переговорах с Советским Союзом была не
однократно доказана.

Указанные деятели США договорились 
даже до заявлений о необходимости вмеша
тельства во внутренние дела других госу
дарств. делая 1»азного рода наскоки и вы. 
пады в отношении стран народной демо. 
иратии, отстаивающих свободу и незави
симость своих иафодов. Между тем, совер
шенно очевидно, что такого рода попытки 
1змешате;пх:тва во виутреикне дела других 
государств, несовместимые с принципами 
Организации Объединенных Наций, долж
ны быть отвергнуты, как выражение аг
рессивных устремлений определенных кру
гов, ставящих своей целые дальнейигее 
усиление гшгки вооружений, продолжение 
«холодной войны», еще большее обостре
ние международной напряженности. Подоб. 
ныв заявления нельзя расценить иначе, 
как тенденшпо диск/редитировать саму 
1исю созыва Совещания четырех держав.

Таким образом. 111)авительстпо США, с 
одной стороны, предлагает организовать 
встречу Глав Правительств четырех дер.

жав для раосмотренгя нерешенных между
народных проблем, а, с другой сто/роыы, 
уже т«пе(рь выступает с такими планами, 
которые заведомо обрекают Совещание че. 
тырех держав на провал. Это можно объяс, 
нить только гем, что Правительство США, 
вопреки своим заявлением, на деле, оче
видно, не стренится к  урегулированию 
назревших .международных проблем.

При таком положении Совещание четы
рех дснкжав не только не могло бы дать 
положительных результатов, на котсц/ые, 
естественно, щгссчктывают нааюды, но. на
против, подготовляемый уже теперь срыв 
этого Совещания привел бы к  дальпейше. 
му У1’лублепню разногласий между держа
вами и ухудшению международной обста
новки.

Советское Правительство полагает, что 
Французское Правительство также вряд ли 
согласится с тем. что утю)[янутыс выше 
заявления руководящих деятелей США 
способствуют созданию надлеясащен обста
новки .для проведения Совещания четырех 
дс|ржав, котщюс должно иметь целью yj-e. 
гулирование нефазрешецных ыеждуыарод- 
иых проблем.

Советское Правит^тьство. как оно заяв
ляло неоднократно и прежде, считает зада, 
чей Совещания Глав П|1>авительств четы, 
рех лоржав —  умеиьшешге международной 
напряженности, укрепление ловеиия между 
государствами. Такая цель может быть до
стигнута лишь в том случае, если к  этому 
будут стремиться все зашгтересованлые 
госуда/ютва. Только в этом случав Совеща. 
ийв Глав П|равительетв может дать поло, 
жительные результаты.

Что же касается вопросов, которые 
должны быть подвергнуты рассмотрению 
на Совещании, то, учитывая вышесказан
ное, Главы Правительств могли бы сами 
установить этот круг вопросов, а также 
определить пути их урегулирования и 
дать соответствующие указания Минист
рам Иностранных Дел.

Советское Правительство считает наибо. 
лес подходящим местом созыва Совещания 
Глав Правительств город Вену, что соот
ветствует также приглашению, сделанно
му Федеральным Канцлером Австрии 
Ю. Раабсм.

Совет’ское Правительство исходит из то
го, что вои/рос о в/ремени созыва Совеща. 
ния Глав Правительств подлежит дополни, 
тельному согласованию.

Соответствующие ноты Советского Пра
вительства направляются также Прави. 
тельствам США и Великобритании,

Москва. 26 мая 1955 года».

Примечание: Нижеследующий абзац, 
содержащийся в коте Правительству Фран
ции. а также в ноте Правительству Вели. 
коб1штании, не содержится в ноте Прави
тельству CnLV:

«Советское П||)Звительетво полагает, что 
Французское Правительство также вряд ли 
согласится с тем. что утюмянутыс выше 
заявления руководящих деятелей США 
способствуют созданию надлежащей обста
новки для проведения Совещания четы/рех 
держав, которое должно иметь целью уре- 
гули1)ование неразрешенных международ
ных проблем».

Г-н Ж. Лс Руа, а также г-н  Хэйтер и 
г-н У. Уолмсля заявили, что они немед. 
денно передадут своим Правительствам но
ту  Советского Правительства.

Повышать п р о и з в о д и т е л ь  но сть 
к о в о ч н ы х  м а ш и н

Занончились занятия на трехнедел^ных нурсах 
в областной сельснохозяйственной шноле

Закончились занятия на трехнедсльных 
ку/юах в областной сельскохозяйственной 
школе по подготовке председателей колхо- 
зов. Слушателям прочитан цикл лекций по 
колхозному пршгзводству. Среди них —  
«Годовое производственное задание брига
дам и животноводческим фермам», «Пер
спективное планирование, годовой произ
водственный п.1ан и приходо-расходная 
смета кол.хозов», «Агротехника возделыва
ния кукурузы».

Теоретический мате/рнал закреплялся 
практическими занятиями в лабораториях 
и на учебно-опытном хозяйстве школы.

Сейчас 76 будущих председателей кол
хозов поеха,дп на двухмесячную производ
ственную практику в передовые колхозы 
Кожевникоэского, Бакчарского, Парбнгско- 
го. Чаинского и других районов области.

В июне поедет на практику вторая 
группа слушателей в количестве 30 чело
век.

Семинар редакторов стенных газет
Куйбышевский райком КПСС провел 

с*'минар редакторов стенных газет пред
приятий и учреждений района. Участни
ки семинара поделились опытом работы.

Редактор стенной газеты цеха 6 за
вода резиновой обуви тов. Балабанова 
рассказала о том, как газета освещает во- 
прос.ы социалистического со1}евноваШ1Я, 
борется за повышение 1ц>оизводите.1ьыости 
труда рабочих.

Опытом своей работы поделплигь ре
дактор стенной газеты горэлектросетей 
тов. Рыбин, редактор комсомольской стен
ной газеты ГЭС-1 тов. Ива1)овская и 
Другие.

Для участников семинара была органи
зована выставка стенных газет.

В директивах XIX съезда партии преду
смотрено за пятилетие увеличить выпуск 
кузнечно-прессового оборудования в 8 раз. 
Увеличение выпуска такого оборудования 
очень важно, так ка к детали к машинам 
должны изготовляться быстро, с наимень
шей потерей металла при обработке.

Отечественное машиностроение снабжа
ет заводы паровоздушными, электропнев- 
матическими молотами, прессами различ
ных систем, горизонтально-ковочными ма
шинами, холодно-высадочными автомата
ми, раскаточньгми машинами и другим 
оборудованием.

В последние годы кузнечно-прессовое 
производство далеко шагнуло вперед. Ма
стера кузнечного дела постоянно изыски
вают новые методы штамповки, улучша
ют использование оборудования. На Челя
бинском тракторном заводе в кузнечном 
цехе внедрена на штамповочных молотах 
безоблойная пыамповка. Поковка црп этом 
получается без заусенцев. Ликвидируется 
такая операция, как обрезка заусенцев, 
высвобождается обрезной пресс, экономит
ся много металла.

В кузнечном производстве сейчас наме
тилось стремление к  переводу штамповки 
на кривошипные прессы, вместо штам
повки на молотах, что ускоряет процесс 
пгтамповки и снижает себестоимость вы
пускаемых кузнечных поковок. По этому 
типу оборудован кузнечный цех Москов
ского завода малолитражных машин. Прес- 
CI.I заменили не только штамповочные ма̂  
шины, но и молоты свободной ковки. 1’а- 
бота иа прессах свободной ковки значн. 
тельно проще, дешевле, поковки имеют 
лучшую геометрию поверхности.

За последнее время наша п1)омышлен- 
ность в большом количестве выпускает 
штамповочные, калпб|И)вочные и чеканоч- 
ные прессы. Работа на таких прессах вы
полняется с точностью до нескольких со

тых долей миллиметра. Деталь имеет чи
стую поверхность, почти такую же как 
при механической обработке. Детали мало 
нуждаются в дополнительной обработке, 
имеют хорошую структуру. Себестоимость 
их невысока.

Кое-что сделано для улучшения работы 
кузнечного цеха и на нашем заводе. На 
всех средних и тяжелых машинах внедре
ны подъемные столы. Вся номенклатура 
колец штампуется в обойме н в две опе
рации. Это значительно облегчило труд 
штамповщиков и повысило их производи
тельность.

Кузнечный цех оборудован ropirsoH- 
тально-ковочньгми машинами, молотами, 
раскаточньгми машинами и прессами. Вы
пуск поковок, подшипниковых колец ве
дется на горизонтально-ковочных маши
нах. Помимо кузнечного цеха кольца па 
заводе изготовляются в автоматном це
хе, По своим габаритам они значительно 
меньше чем кольца, изготовляемые в 
кузнечном цехе. Если сравнить припуск и 
напуск. Который пошел бы при пзготов- 
ленин кузнечных поковок в механическом 
цехе, то он в Э— 4 раза превосходил бы 
вес готового кольца. Поэтому с целью 
экономии металла все колада, натаная е 
диаметра 48 мил.тиметров и выше, штам
пуются на горпзонтально-ковочиых маши
нах.

Для большей экономии металла в самом 
кузнечном цехе имеются .дополнительные 
технологические операцип, например, рас
катка, позволяющая сократить припуск и 
приблизить форму поковки к форме го
товой детали.

С целью повышения производительно
сти п экономии дорогостоящего металла 
на участке свободной ковки и1>оводнтся 
П1)отяжка металла из отходов круга 56 и 
70 миллиметров на круги диаметром 30—  
33— 36 миллиметров, из которых впос- 
ледствии также штампуют кольца.

Другим источником экономии металла

является приварка отходов к  годным 
пруткам металла. Это дает возможность 
снять дополнительно 4— 7 колец с прут
ка.

Однако в цехе медленно растет произво
дительность труда, нет еще надлежащей 
борьбы за экономию металла, в результа
те чего цех не всегда выполняет план. 
Цех работает неритмично и тем самым ча
сто тормозпт работу других цехов завода.

Большим тормозом в работе цеха яв
ляется низкая трудовая и производствен
ная дисциплина. Частые прогулы вызыва
ют вынужденные перестановки отдельных 
рабочих н бригад, что ведет ^к снижению 
производительности труда, к  увеличению 
брака. Слабо ведется борьба с прогулами. 
Мало внимания обращают на это цеховая 
партийная и профсоюзная организации.

Чтобы увеличить съём продукции, иног
да приходится итти по пути нарушения 
технологии, а это приводит в конечном 
счете к увеличению брака. Это неправиль
ный подход к  выполнению плана.

Нередко оборудование плохо ислоль. 
зуется пз-за низкой квалификации от
дельных рабочих. За последнее время в 
цех принято много молодых рабочих, но 
обучение их организовано плохо, обмен 
опытом и повышение квалификации ра
бочих ие организованы совсем.

В цехе укоренилась неправильная, 
вредная для производства практика —  
передавать смены, когда машины не на
лажены. Отдельные бригадиры заботятся 
только о том, чтобы машины работали в 
их смену, а там пусть думают д[)угие.

Такая вредная практика приводит 
к  тому, что рабочий инструмент засоряет
ся прокладками, изобилие которых не дает 
твердой устойчивой нала.ткп. Это отри
цательно сказывается на росте гцюизводи- 
тсльности труда.

Немаловажным фактором повышения

производительности труда является со
стояние действующего оборудования, его 
ремонт и эксплоАтация. На заводе счи
тается, что ремонт горизонтально-ковоч
ных машин в кузнечном цехе идет узло. 
вым методом. Хотя ремонтно-механический 
цех и изготовляет спаренные узлы, 
но ставить их в таком виде на ма
шину нельзя из-за отсутствия правильной 
подгонки узла в станине машины. Таким 
образом сводится на нет узловой метод 
ремонта горизонтально-ковочных машин.

В цехе имеется и новое оборудование, 
пуск в эксплоатацию которого осущест
вляется крайне медленно. Главный инже
нер завода не привлек к  этому важному 
делу ра»ботаиков технического отдела. Пда. 
новый и производственный отделы не 
планируют на эти машины выпуск про
дукции.

Для сокращения простоев при ремонте 
необходимо изготовить ряд приспособле
ний, направленных на облегчение труда 
слесарей. Вооетановлоние п изготовление 
новых полублоков матриц и блоков пуан
сонов позволит сократить брак. Дополни, 
тельное изготовление и получение вспомо
гательного инструмента также позволит 
повысить производительность труда основ
ных рабочих.

Сейчас коллектив цеха намечает ряд 
мероприятий, направленных на улучшение 
эксплоатапии ковочных машин, на сокра
щение брака и экономию металла. 
Дирекции завода и работникам техниче
ского отдела следует помочь коллективу 
устранить недостатки, оказывать постоян
ную помощь с гем, чтобы цех сумел пол
ностью обеспечивать завод нужным ко
личеством полуфабрикатов.

Г. ГОЛОВАСТИКОВ, 
главный инженер кузнечного цеха 

подшипникового завода.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я

В ОТВЕТ НА ОБРАЩЕНИЕ
участнинов Всесоюзного совещания 

работников промышленности

На снимке: коллектив томской швейной фабрики >6 5 обстягаж™ Пй. 
ращение участников Всесоюзного совещания работников промьшлегаости.

' Фото М. Коробкова.

К н о в ы м  УСПЕХАМ В ТРУДЕ

ников'’™ » ™ ! ! ! ' '  участников Всесоюзного совещания работ
н о е  промышленности коллектив швейной фабрики № 5 Рабочие инжр-
н е й ш и й 'в ^ '! ! ! ! ! ! , / ” ®” '™™ "  предприятия борются за ’ даль-нейтнн рост выпуска продукции, улучшение ее качества.

"III? “ ™“ ™ап новую технику, передовые методы труда коллектив 
фабрики 26 мая досрочно выполнил пятялетнее заданий коллектив

Обращение участников Всесоюзного совещания швейники 
^язались выполнить план 1955 года к  20 декабря и дать сверх 
большое количество товаров народного потреблен™.
заявил?’ ”̂ * "  коллектива, начальник цеха № 1 тов. Морозова

*°пжны постоянно укреплять технологическую дисциплину со- 
и оборудование, расцрос^ранть передовой 

понмег” ™ ! '» ' '™ '’ ' * ” ’ W Aa. Опыт в этом деле у нас есть. На-пример, только внедрение бОвдее рационального раскроя ткани резко умень
шило непроизводительные расходыГдало 200 т й с я ч Т у б ™  эк^ономиГ

“ WTCH подготовительные работы в комплексной меха- 
ниоации конвейера по пошиву мужского пальто, устанавливается высоко- 
п^нзводнтельное оборудование. Ввод нового оборудования в эксплоата- 
цию позволит увеличить производительность труда на отдельных операциях 
до 60 процентов и значительно улучшить качество изделий.

М. КОРОБКОВ,

с  ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРАФИКА
^  ТОМСКОГО манометрового завода с большой активностью обсуж

дается Обращение участников Всесоюзного совещания работников иромыш- 
денности. Рабочие и работницы предприятия берут новые, повышенные обя
зательства, вскрывают неиспользованные резервы производства, недостатки 
в организации труда и эксплоатацин техники.

В цехе № 4 на совещании, посвящевном обсуждению Обращения уча- 
стпнков Всесоюзного совещания работников промышленности, выступила 
паялыцица тов. Симакова.

— Партия и Советское правительство, — сказала она, — предъявляют 
сейчас высокие требования к  работникам промышленности. Нашей 
задачей является всемерное повышение производительности труда, сниже
ние себестоимости продукции, повышение ее качества. В нашем цехе есть 
еще много неиспользованных резервов производства. Возьмем такую one- 
рашпо, как пайка. Нужно обязательно установить два паяльника, чтобы 
один всегда был в резерве. Это поможет значительно поднять производи
тельность труда, улучшить качество продукции.

С Бонкретыыми предложениями выступили и другие рабочие и работ
ницы цеха. За последние дни в цехе внесено 37 рационализаторских пред- 
Л0Ж61ШЙ. Ценные предложения внесли слес^и гх. Абрамов и Путинцева, 
свсрлов1̂ ц а  тов. Борзова, паяльщица тов. Симакова, револьверщица тов. 
Парафейникова, бригадир тов. Сваровский и многие другие.

Лучшей бригадой в цехе № 4 является бригада паяльщиков, которой 
руководит тов, Речкова. Коллектив бригады сейчас работает, опережая 
графив на 2 дня. На 180— 190 процентов выполняют сменные задания 
тт. Беряльцева, Тунаева, Наумов и другие. Бригада взяла обязатель
ство — выполнить месячное задание на 110 процентов.

г о д о в о й  П Л АН -К 7 НОЯБРЯ
Коллектив томской карандашной фабрики единодушно одобрил Обра

щение участников Всесоюзного совещания работников промышленности. 
Рабочие и работницы, инженерно-технические работники прилагают все 
усилия к  тому, чтобы непрерывно повышать производительность труда, 
улучшать качество продукции.

В эти дни высоких производственных успехов добился коллектив гра
фитного цеха, где начальником тов. Попыванова. Комсомольско-молодеж
ная бригада прессовщиков, руководимая тов. Хмыровой, выполняет смен
ные задания на 130— 140 процентов. Сейчас в этом цехе устанавливается 
пресс, который дает возможность резко повысить производительность тру
да, облегчить труд рабочих.

Заслужешшм уважением на фабрике пользуются коллективы комсо
мольско-молодежных бригад делительного цеха, которыми руководят 
тт. Говор, Якунина, Некрасова. Они выполняют задания на 160— 170 про
центов, выпускают продукцию только отличного качества. В цехе постоян
но борются за экономию сырья. Сейчас здесь ряд станков переводится на 
безопылочное резание дощечек. Это позволит сократить расход древесины 
на 20 процентов.

Коллектив карандашной фабрики поставил перед собой задачу выпол
нить годовой план к  7 ноября 1055 года.

М. МАСЛЕННИКОВ.

Воо̂ р̂веанье. 29 хая 1955 г. М 105 (9700.

К Совещанию Глав Правительств СССР, 
СШЯ, Великобритании и Франции

26 йая Мтгвистр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов принял посла Велико
британии г-ва У. Хэйгера, Временного 
поверениого в делах США г-на У. Уолмелн 
и В р ем оннт поверенного в делах Фран
ции г-на Ж. Ле Руа п  вручил им йоту Со
ветского Правительства по вопросу о Оо- 
вещаиии Глав Правительств четырех дер

жав, являющуюся ответом на ноты Пра
вительств США, Великобритании п Фран
ции от 10 мая 1955 года.

HicKe публикуются текст н о ш  Прави
тельства Франции от 10 мая и текст от
ветной ноты Советского Правительства от 
26 мая.

Нота Правительства Франции 
от 10 мая 1955 года

Семинар работников партийных библиотек
В партийной библиотеке Томского под- 

1ШШНИК0В0Г0 завода состоялся городской 
седганар /работников библиотек горкома, 
райкомов КПСС и па/ртийных комитетов 
крупных промьппленных предприятий го
рода.

Учаспгини семинара прослушали 
доклад заведующей партийной библио
текой подшипникового завода Е. М, 
Шустер, в котором она подробно рассказа.

ла об опыте работы этой библиотеки. О 
практике справочно-библиографической ра
боты доклад сделала заведующая библиоте
кой горкома КПСС В. II. Бехтер.

Опытом своей работы на семина/ре поде_ 
ли.тась также заведующие партпйпыми 
библиотеками станции Томск-П т. Кз.'зьмн, 
чева. Вокзального райкома K IKX  —  тов. 
Снмкина, Куйбышевского райкома КПСС •— 
тов. Филимоненко и другие.

«Посольство Франции свидетелмтвует 
свое уважение Министерству Иностран. 
ных Дел Союза Советских Социалистиче
ских Республик и имеет честь сообщить 
ему следующее:

Правительства Франции, Соединенных 
Штатов л Соединенного ^ролевства 
считают, что наступил момент для того,, 
чтобы предпринять новое усилие для ре
шения стоящих перед нами больших П1ю- 
блем. Поэтому мы приглашаем Советское 
Правительство присоедпнпться к  нам в 
наших усилиях д.дя устранения причин 
конфликта между нами.

Мы считаем, что для разрешения этих 
проблем потребуется время п терпение. 
Они не будут решены в поспешном по
рядке на одном совещании. Любая попыт
ка такого рода могла бы лишь замедлить 
действительный прогресс на пути к  их 
решению. Поэтому мы считаем, что было 
бы целесообразно применить новый метод 
для рассмотрения этих проблем.

Мы предлагаем, чтобы эти проблемы, в 
силу их сложности и важности, были рас
смотрены в два этапа. По нашему мне
нию, было бы целесообразно начать с Со
вещания Глав Правительств при участии 
Министров Пностранных Дел с тем, ч т ^ ы  
обменяться мнениями. За короткий пе
риод времени, которьт будут располагать 
Главы Правительств для своей встрета, 
они не ставили бы своей целью достиг
нуть соглашения в отношении решений 
по существу, касающихся главных труд
ностей, стоящих перед .чиром. Однако их 
Совещание могло бы способствовать про- 
движению вперед путем установления ос
нов для детальной работы, которую будет 
необходимо выполнить.

Для этого Главы Правительств могли 
бы поставить целью сформулировать проб, 
лемы, подлежащие изучению, п догово
риться о методах, которых следует придер

живаться для того, чтобы найти решение 
этих проблем. Одновременно мы щ>едлага- 
см, чтобы в целях содействия Главам Пра
вительств в их задаче Минист1)ы Ицоет- 
раш ых Дел собрались незадолго до встре
чи Глав Правительств, н в том же месте.

Этот Пй1)вый этап залояшл бы основы 
.для второго этапа, в ходе которого пробле
мы были бы детально рассмал/юпы такими 
методами, органами и участниками, какие 
оказались бы подходящими, в зависимо
сти от характера стоящих проблем. Эту 
работу следовало бы предпринять кате мож
но скорее после Совещания Глав Прави
тельств.

Такая процедура облегчила бы подго. 
товку и проведение переговоров п уСчДови- 
ях хорошей организации и была бы наи
более подходящей для того, чтобы сделать 
возможными соглашеяия по последователь
ным этапам.

Главное —  это то. чтобы предпринять 
эту /работу незамедлительно и проводить 
ее с терпением и решимостью.

Мы желаем, чтобы эти предложения бы
ли приняты Советским Правительством в 
качестве полезной основы для шроп/есса в 
направлении улучшения отношений между 
иамп.

Если Советский Союз считает, как н 
мы. что встреча в ближайшее в-ремя Глав 
Правительств для изучения такой про
граммы была бы целесообразной, мы ду. 
маем, что Министры Иностранных Дел 
могли бы, дипломатическим путем или 
любым другим способом, урегулпровать во
прос о месте и времени такого совещания.

Предстоящая встреча Министров Иност
ранных Дел в Вене для подписания Авст
рийского Государственного Договора могла 
бы, несомненно, предоставить возможность 
для пре.дварительного обсуждения нашего 
предложения,

Москва. 10 мая 1955 года».

Нота Советского Правительства 
от 26 мая 1955 года

«Миписте/рство Пностранных Дел Союза 
Советских Социалистичесясих Республик 
свидетельствует свое уважение Посольст
ву Франции и в связи с нотой Посольства 
от 10 мая о созыве Совещадия Глав Пра
вительств Франции, США, Ашлий и Со. 
ветского Союза имеет честь сообщить сле
дующее.

Советское Правительство, как известно, 
положительно относится к  созыву Совеща- 
Ш1Я Глав Правительств указанных держав, 
имея в виду, »гго такое Совещание должно 
способствовать уменьшению международ
ной напряженности и укреплению взаим

ного доверия в отношениях между государ. 
ствами. Советское Правительство считает, 
что встреча руководящих государственных 
деятелей может содействовать созданию ус. 
ловий, необходимых для у[№гули1рования 
нерешенных м/!Ж,дународных проблеэг при 
наличии действительного стремления к 
этому всех заиитер/юованных сторон.
' В связи с этим уместно напомнить, что 
проявление готовности заинтероелванных 
государств годейстровать -урсп'лированию 
таких проблем позволило положить конец 
провопролитиш в Корее, а также прекра, 
тить военные действия в Индо-Китае с

пфизнаннем законных прав на/родов Индо. 
Кнтая на независимое национальпое раз. 
витое. Том самым удалось погасить два 
опасных очага ю йны  в районе Дальнего 
Востока и Юго-Восточной Азии.

В последнее время удалось также уре. 
гулировать один из наиболее назревших 
вопросов в Европе —  вопрос об Австрий
ском Государственном Договоре с призна- 
нпем постоянного нейтралитета Австрии, 
что явилось серьезным вк.1адом в де.до ук
репления мира и раарядкп междупа-родной 
напряженности.

Руководствуясь своей неизменной поли
тикой. направленной на обеспечение мира, 
и стремясь к  укреплогаю взаимного дове- 
рпя в отношениях между государсгва.УИ и 
прекращеник! «холодной 1К)нны», Совет
ское Ирлвительство 10 мая особо илюжило 
свою позицию по вопросам сокращения во. 
оружений, запрещения атомного оружия и 
устранения унрозы новой воины. Достиже
ние (хютветствующей договоренности по 
этим вопросам, прежде всего между вели
кими державами, позволило бы положить 
конец существующей гонке вооружений, 
в том числе в области атомного и водород, 
кого оружия, освободить на1юды от все ра. 
стущего бремени военных расходов и соз. 
дать условия для мирной и спокойной 
жизни натюдов.

В соответствии с этим Советское Пра
вительство выражает свое согласие с пред- 
.тоженнем Правительства Франции, а так. 
же Правительств США и Великобритании, 
относителщо проведения в ближайшее 
время встречи Глав Правительств четы
рех держав ири участии Министров Пно- 
страш1ых Дел.

Однако Советское Правительство нс мо- 
жет не обратить при этом внимания на 
некоторые заявления .руководящих деяте
лей Соединенных Штатов Америки, сделан
ные после получения Советским Прави
тельством уиомянутой ноты П|)авительст- 
ва Франции.

В этих заявлениях указывается, что 
Правительство США. высказываясь за со
зыв Совещания Глав Правительств четы
рех держав, подходит к  этому Совещаний 
«с позиций силы», что выражает етремле. 
ние оказать на Совещание недолустниое 
давление. Это делается несмотря на то, 
что бесплодность подобных попыток ири 
переговорах с Советским Союзом была не
однократно доказана.

Указанные деятели США договорились 
даже до заявлений о необходимости вмеша
тельства во внутренние дела других госу
дарств. делая 1»азного рода наскоки и вы. 
пады в отношении стран народной демо. 
иратии, отстаивающих свободу и незави
симость своих иафодов. Между тем, совер
шенно очевидно, что такого рода попытки 
1змешате;пх:тва во виутреикне дела других 
государств, несовместимые с принципами 
Организации Объединенных Наций, долж
ны быть отвергнуты, как выражение аг
рессивных устремлений определенных кру
гов, ставящих своей целые дальнейигее 
усиление гшгки вооружений, продолжение 
«холодной войны», еще большее обостре
ние международной напряженности. Подоб. 
ныв заявления нельзя расценить иначе, 
как тенденшпо диск/редитировать саму 
1исю созыва Совещания четырех держав.

Таким образом. 111)авительстпо США, с 
одной стороны, предлагает организовать 
встречу Глав Правительств четырех дер.

жав для раосмотренгя нерешенных между
народных проблем, а, с другой сто/роыы, 
уже т«пе(рь выступает с такими планами, 
которые заведомо обрекают Совещание че. 
тырех держав на провал. Это можно объяс, 
нить только гем, что Правительство США, 
вопреки своим заявлением, на деле, оче
видно, не стренится к  урегулированию 
назревших .международных проблем.

При таком положении Совещание четы
рех дснкжав не только не могло бы дать 
положительных результатов, на котсц/ые, 
естественно, щгссчктывают нааюды, но. на
против, подготовляемый уже теперь срыв 
этого Совещания привел бы к  дальпейше. 
му У1’лублепню разногласий между держа
вами и ухудшению международной обста
новки.

Советское Правительство полагает, что 
Французское Правительство также вряд ли 
согласится с тем. что утю)[янутыс выше 
заявления руководящих деятелей США 
способствуют созданию надлеясащен обста
новки .для проведения Совещания четырех 
дс|ржав, котщюс должно иметь целью yj-e. 
гулирование нефазрешецных ыеждуыарод- 
иых проблем.

Советское Правит^тьство. как оно заяв
ляло неоднократно и прежде, считает зада, 
чей Совещания Глав П|1>авительств четы, 
рех лоржав —  умеиьшешге международной 
напряженности, укрепление ловеиия между 
государствами. Такая цель может быть до
стигнута лишь в том случае, если к  этому 
будут стремиться все зашгтересованлые 
госуда/ютва. Только в этом случав Совеща. 
ийв Глав П|равительетв может дать поло, 
жительные результаты.

Что же касается вопросов, которые 
должны быть подвергнуты рассмотрению 
на Совещании, то, учитывая вышесказан
ное, Главы Правительств могли бы сами 
установить этот круг вопросов, а также 
определить пути их урегулирования и 
дать соответствующие указания Минист
рам Иностранных Дел.

Советское Правительство считает наибо. 
лес подходящим местом созыва Совещания 
Глав Правительств город Вену, что соот
ветствует также приглашению, сделанно
му Федеральным Канцлером Австрии 
Ю. Раабсм.

Совет’ское Правительство исходит из то
го, что вои/рос о в/ремени созыва Совеща. 
ния Глав Правительств подлежит дополни, 
тельному согласованию.

Соответствующие ноты Советского Пра
вительства направляются также Прави. 
тельствам США и Великобритании,

Москва. 26 мая 1955 года».

Примечание: Нижеследующий абзац, 
содержащийся в коте Правительству Фран
ции. а также в ноте Правительству Вели. 
коб1штании, не содержится в ноте Прави
тельству CnLV:

«Советское П||)Звительетво полагает, что 
Французское Правительство также вряд ли 
согласится с тем. что утюмянутыс выше 
заявления руководящих деятелей США 
способствуют созданию надлежащей обста
новки для проведения Совещания четы/рех 
держав, которое должно иметь целью уре- 
гули1)ование неразрешенных международ
ных проблем».

Г-н Ж. Лс Руа, а также г-н  Хэйтер и 
г-н У. Уолмсля заявили, что они немед. 
денно передадут своим Правительствам но
ту  Советского Правительства.

Повышать п р о и з в о д и т е л ь  но сть 
к о в о ч н ы х  м а ш и н

Занончились занятия на трехнедел^ных нурсах 
в областной сельснохозяйственной шноле

Закончились занятия на трехнедсльных 
ку/юах в областной сельскохозяйственной 
школе по подготовке председателей колхо- 
зов. Слушателям прочитан цикл лекций по 
колхозному пршгзводству. Среди них —  
«Годовое производственное задание брига
дам и животноводческим фермам», «Пер
спективное планирование, годовой произ
водственный п.1ан и приходо-расходная 
смета кол.хозов», «Агротехника возделыва
ния кукурузы».

Теоретический мате/рнал закреплялся 
практическими занятиями в лабораториях 
и на учебно-опытном хозяйстве школы.

Сейчас 76 будущих председателей кол
хозов поеха,дп на двухмесячную производ
ственную практику в передовые колхозы 
Кожевникоэского, Бакчарского, Парбнгско- 
го. Чаинского и других районов области.

В июне поедет на практику вторая 
группа слушателей в количестве 30 чело
век.

Семинар редакторов стенных газет
Куйбышевский райком КПСС провел 

с*'минар редакторов стенных газет пред
приятий и учреждений района. Участни
ки семинара поделились опытом работы.

Редактор стенной газеты цеха 6 за
вода резиновой обуви тов. Балабанова 
рассказала о том, как газета освещает во- 
прос.ы социалистического со1}евноваШ1Я, 
борется за повышение 1ц>оизводите.1ьыости 
труда рабочих.

Опытом своей работы поделплигь ре
дактор стенной газеты горэлектросетей 
тов. Рыбин, редактор комсомольской стен
ной газеты ГЭС-1 тов. Ива1)овская и 
Другие.

Для участников семинара была органи
зована выставка стенных газет.

В директивах XIX съезда партии преду
смотрено за пятилетие увеличить выпуск 
кузнечно-прессового оборудования в 8 раз. 
Увеличение выпуска такого оборудования 
очень важно, так ка к детали к машинам 
должны изготовляться быстро, с наимень
шей потерей металла при обработке.

Отечественное машиностроение снабжа
ет заводы паровоздушными, электропнев- 
матическими молотами, прессами различ
ных систем, горизонтально-ковочными ма
шинами, холодно-высадочными автомата
ми, раскаточньгми машинами и другим 
оборудованием.

В последние годы кузнечно-прессовое 
производство далеко шагнуло вперед. Ма
стера кузнечного дела постоянно изыски
вают новые методы штамповки, улучша
ют использование оборудования. На Челя
бинском тракторном заводе в кузнечном 
цехе внедрена на штамповочных молотах 
безоблойная пыамповка. Поковка црп этом 
получается без заусенцев. Ликвидируется 
такая операция, как обрезка заусенцев, 
высвобождается обрезной пресс, экономит
ся много металла.

В кузнечном производстве сейчас наме
тилось стремление к  переводу штамповки 
на кривошипные прессы, вместо штам
повки на молотах, что ускоряет процесс 
пгтамповки и снижает себестоимость вы
пускаемых кузнечных поковок. По этому 
типу оборудован кузнечный цех Москов
ского завода малолитражных машин. Прес- 
CI.I заменили не только штамповочные ма̂  
шины, но и молоты свободной ковки. 1’а- 
бота иа прессах свободной ковки значн. 
тельно проще, дешевле, поковки имеют 
лучшую геометрию поверхности.

За последнее время наша п1)омышлен- 
ность в большом количестве выпускает 
штамповочные, калпб|И)вочные и чеканоч- 
ные прессы. Работа на таких прессах вы
полняется с точностью до нескольких со

тых долей миллиметра. Деталь имеет чи
стую поверхность, почти такую же как 
при механической обработке. Детали мало 
нуждаются в дополнительной обработке, 
имеют хорошую структуру. Себестоимость 
их невысока.

Кое-что сделано для улучшения работы 
кузнечного цеха и на нашем заводе. На 
всех средних и тяжелых машинах внедре
ны подъемные столы. Вся номенклатура 
колец штампуется в обойме н в две опе
рации. Это значительно облегчило труд 
штамповщиков и повысило их производи
тельность.

Кузнечный цех оборудован ropirsoH- 
тально-ковочньгми машинами, молотами, 
раскаточньгми машинами и прессами. Вы
пуск поковок, подшипниковых колец ве
дется на горизонтально-ковочных маши
нах. Помимо кузнечного цеха кольца па 
заводе изготовляются в автоматном це
хе, По своим габаритам они значительно 
меньше чем кольца, изготовляемые в 
кузнечном цехе. Если сравнить припуск и 
напуск. Который пошел бы при пзготов- 
ленин кузнечных поковок в механическом 
цехе, то он в Э— 4 раза превосходил бы 
вес готового кольца. Поэтому с целью 
экономии металла все колада, натаная е 
диаметра 48 мил.тиметров и выше, штам
пуются на горпзонтально-ковочиых маши
нах.

Для большей экономии металла в самом 
кузнечном цехе имеются .дополнительные 
технологические операцип, например, рас
катка, позволяющая сократить припуск и 
приблизить форму поковки к форме го
товой детали.

С целью повышения производительно
сти п экономии дорогостоящего металла 
на участке свободной ковки и1>оводнтся 
П1)отяжка металла из отходов круга 56 и 
70 миллиметров на круги диаметром 30—  
33— 36 миллиметров, из которых впос- 
ледствии также штампуют кольца.

Другим источником экономии металла

является приварка отходов к  годным 
пруткам металла. Это дает возможность 
снять дополнительно 4— 7 колец с прут
ка.

Однако в цехе медленно растет произво
дительность труда, нет еще надлежащей 
борьбы за экономию металла, в результа
те чего цех не всегда выполняет план. 
Цех работает неритмично и тем самым ча
сто тормозпт работу других цехов завода.

Большим тормозом в работе цеха яв
ляется низкая трудовая и производствен
ная дисциплина. Частые прогулы вызыва
ют вынужденные перестановки отдельных 
рабочих н бригад, что ведет ^к снижению 
производительности труда, к  увеличению 
брака. Слабо ведется борьба с прогулами. 
Мало внимания обращают на это цеховая 
партийная и профсоюзная организации.

Чтобы увеличить съём продукции, иног
да приходится итти по пути нарушения 
технологии, а это приводит в конечном 
счете к увеличению брака. Это неправиль
ный подход к  выполнению плана.

Нередко оборудование плохо ислоль. 
зуется пз-за низкой квалификации от
дельных рабочих. За последнее время в 
цех принято много молодых рабочих, но 
обучение их организовано плохо, обмен 
опытом и повышение квалификации ра
бочих ие организованы совсем.

В цехе укоренилась неправильная, 
вредная для производства практика —  
передавать смены, когда машины не на
лажены. Отдельные бригадиры заботятся 
только о том, чтобы машины работали в 
их смену, а там пусть думают д[)угие.

Такая вредная практика приводит 
к  тому, что рабочий инструмент засоряет
ся прокладками, изобилие которых не дает 
твердой устойчивой нала.ткп. Это отри
цательно сказывается на росте гцюизводи- 
тсльности труда.

Немаловажным фактором повышения

производительности труда является со
стояние действующего оборудования, его 
ремонт и эксплоАтация. На заводе счи
тается, что ремонт горизонтально-ковоч
ных машин в кузнечном цехе идет узло. 
вым методом. Хотя ремонтно-механический 
цех и изготовляет спаренные узлы, 
но ставить их в таком виде на ма
шину нельзя из-за отсутствия правильной 
подгонки узла в станине машины. Таким 
образом сводится на нет узловой метод 
ремонта горизонтально-ковочных машин.

В цехе имеется и новое оборудование, 
пуск в эксплоатацию которого осущест
вляется крайне медленно. Главный инже
нер завода не привлек к  этому важному 
делу ра»ботаиков технического отдела. Пда. 
новый и производственный отделы не 
планируют на эти машины выпуск про
дукции.

Для сокращения простоев при ремонте 
необходимо изготовить ряд приспособле
ний, направленных на облегчение труда 
слесарей. Вооетановлоние п изготовление 
новых полублоков матриц и блоков пуан
сонов позволит сократить брак. Дополни, 
тельное изготовление и получение вспомо
гательного инструмента также позволит 
повысить производительность труда основ
ных рабочих.

Сейчас коллектив цеха намечает ряд 
мероприятий, направленных на улучшение 
эксплоатапии ковочных машин, на сокра
щение брака и экономию металла. 
Дирекции завода и работникам техниче
ского отдела следует помочь коллективу 
устранить недостатки, оказывать постоян
ную помощь с гем, чтобы цех сумел пол
ностью обеспечивать завод нужным ко
личеством полуфабрикатов.

Г. ГОЛОВАСТИКОВ, 
главный инженер кузнечного цеха 

подшипникового завода.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Международный обзор
Народы мара агребуют 

переговоров, а не разговоров 
о переговорах

дународной напряженности, в разрешению 
спорных международных вопрооов путем 
переговоров.

Нота Советского правительства от 26 
мая относительно созыва совещания глав 
правительств СССР, США, Англии и 
Франции была встречена во всех странах 
с огромным удовлетворением. Вскрепние 
сторонники мира приветствуют настойчи
вое стремление Советского Союза способ
ствовать щтем созыва такого совещания 
уменьшению международной напряженно
сти и укреплению взаимного доверия 
между государствами. В советской ноте 
подчеркивается, ято «встреча руководя- 
щ га государственных деятелей может, со
действовать созданию условий, необходи
мых для урегулирования нерешенных 
междз'народных проблем при наличии дей
ствительного стремления к  этому всех за
интересованных сторон».

Советская нота выбила почву из-под 
ног тех лротивииков переговоров —  лю
бителей валить вину с больной головы на 
здоровую, которые клеветнически утверж
дали, будто Советский Союз не хочет пе
реговоров «на самом высоком уровне».
Этим людям теперь остается заявлять 
лишь о том, что онп «с радостью» при
нимают согласие Советского Союза на 
встречу в ближайшее время глав прави
тельств четырех держав.

Стремление народов к  мирному урегу
лированию нерешенных вопросов, требова
ния переговоров великих держав «на са
мом высоком уровне» получили во всем 
мире столь широкую поддержку, что про
тивники ослабления международной на
пряженности не решаются выступать с 
открытым забралом. Однако это отнюдь не 
значит, что за «миролюбившга» словами 
подобных политиков не скрывается жела
ние дискредитировать идею переговоров и 
в конечном счете сорвать их.

В этой связи нельзя пройти мимо ряда 
заявлений, сделанных высокопоставлен
ными лицами и официальными представи
телями США в самое последнее время.
Так, в совместном с президентом Эйзен
хауэром выступлении по телевидению 
17 мая государственный секретарь США 
Даллес пытался предъявить совершенно 
вздорные требования о том, чтобы пред
стоящее совещание обсудило вопрос о вос
становлении старых режимов в странах 
народной демократии. Не говоря уже о 
том, что вопрос о режиме в той или иной 
стране —  дело народа этой страны, вы
движение подобных совершенно неприем
лемых претензий можно расценить лишь 
ка к  нежелание вести переговоры. Ту же 
цель —  воспрепятствовать переговорам—  
преследуют и призывы Даллеса продол
жать политику «с позиций силы».

Государственный секретарь США, теряя 
чувство реальности, склонен утверждать, 
будто некоторое ослабление межд^гнарод- 
ной напряженности, которое наступило в 
последнее время, и, в частности, заключе
ние Государственного договора с Австрией 
является... результатом политики «с пози
ций силы». Против таких не отвечающих 
действительности выводов выступил даже 
такой американский обозреватель. как 
Липпман. Он призывал Даллеса обратить 
внимание на то, что миролюбивая полити
ка Советского Сою.за привлекает к  себе 
все большее число сторонников во всем 
мире, которые считают советскую полити
ку  выражением своих национальных тре
бований и интересов. Провалы политики 
«е позиций силы» признаются многими 
буржуазными органами печати, сознаю
щими, что е Советским Союзом нельзя 
разговаривать тоном диктата. «Путем 
ультимативных требований в отношении 
Советского Союза, —  подчеркивает запад
ногерманская газета «Телеграф», —  мож
но только потерять шансы. Теперь необ
ходим ясный и реалистический план...».

Однако государственный секретарь 
США, видимо, не хочет считаться с этой 
очевидной истиной. В своем выступлении 
в комиссии по иностранным делам палаты 
представителей 25 мая Даллес вновь ут
верждал, что к  соглашению можно прийти 
лишь в результате «нашего (т. е. амери
канского —  С. И.) нажима», и призывал 
продолжать гонку вооружений. Этим сво
им выступлением Даллес ясно показал, 
что правящие круги США пытаются соз
дать такую обстановку для предстоящих 
переговоров, которая привела бы к  их 
провалу, что повлекло бы за собой даль
нейшее углубление международных разно, 
гласий и усиление напряженности.

Даллес объявил, что «мы (т. е. амери
канские правящие круги —  С. И.) не на
деемся прийти к каким-либо решениям» 
на совещании глав правительств четырех 
держав и что совещание «не предназна
чается для решения каких-либо проблем» 
и «не созывается для действительного 
урегулирования чего бы то ни было».
Подобные высказывания евтетельствуют, 
что определенные круги в США не хотят 
переговоров «на самом высоком уровне» и 
изыскивают всевозможные уловки, прибе
гают к  неблаговидным политическим ма
неврам Д.1Я того, чт^обы ’воспрепятствовать 
урегулированию нерешенных международ
ных вопросов. Заявить открыто о своем 
нежелании способствовать ослаблению 
международной напряженности противни
ки  переговоров нс решаются, ибо опаса
ются навлечь на себя гнев народов.

В период подготовки совещания глав 
правительств четырех держав воля наро
дов Б мирному уреп'лированию прояви
лась с особой силой. Народы требуют от 
правительств великих держав, несущих 
главную ответственность за сохранение 
мира, реальных шагов к  ослаблению меж-

-------------------□□□-------------------
Запоем'ение пропажи кока-кола в Бразилии

МОНТЕВИДЕО. 26 мая. (ТАСС). HeiaB- 
но власти(Сан-Пауло (Бразилня) запрети- 
ли продажу кока-1й)ла как вредного для 
здоровья напитка. В связи с этим амери
канская компания «Кока-кола» предпри
няла различного рода методы угроз и шан
тажа, чтобы вынудить Бразилию отказать, 
ся от принятых мер. По сообщению бра
зильской газеты «Нотпсиас де оже», ди
ректор компании «Кока-кола» направил

Парламентские выборы 
в Англии

Парламентские выборы в Англии, со
стоявшиеся 26 мая, принесли успех кон
сервативной партии, находящейся у вла
сти. Основной противник консерваторов 
на выборах —  партия лейбористов потер
пела серьезное поражение.

На нынешних выборах английский из
биратель был поставлен в тяжелые усло
вия, Программы двух «глазных» партий, 
претендовавших на власть, мало чем от
личались друг от друга как во внешне
политической части, так и во внутри
политической. Многое в этих программах 
не удовлетворяло, да и не могло удовлет
ворить английского избирателя. Доста
точно сказать, что обе партии (речь идет 
об официальном руководстве партий) вы
ступали за ратификацию парижских еог- 
лашений о вооружении Западной Герма
нки, которое решительно отвергает боль
шинство английского народа.

Однако избиратель был поставлен в 
условия, когда у него по существу была 
возможность голосовать либо за консерва
торов, либо за лейбористов. Английский 
журнал «Бритиш уикли» писал: «Если
мы правильно понимаем широко распро
страненные разговоры в стране, то на
строение английских избирателей сводит
ся приблизительно к  следующему: мы не 
слишком хорошего мнения об обеих пар
тиях. Поэтому нет особых оснований для 
перемен».

Выступая по существу с очень сходны
ми программами, консерваторы значитель
но успешнее, чем лейбористы, учли ши
роко распространенные в английском на
роде требования урегулирования нерешен
ных международных вопросов п^"гем пере
говоров и суме.ти использовать эти требо
вания в своей предвыборной кампании. 
Консервативная партия во время предвы
борной борьбы выступала за созыв сове
щания глав правительств четырех держав 
для ослабления международной напряжен
ности. Руководители консервативной пар
тии постоянно повторяли, что они явля
ются сторонниками переговоров великпх 
держав «на самом высоком уровне» и что 
консервативное правительство имеет в 
своем активе такие важные достижения, 
осуществленные путем переговоров, как 
прекращение войны в Корее, урегулирова
ние вопроса об Йндо-Китае, заключение 
австрийского договора. Характерно, что в 
предвыборных выступлениях консерватив
ные депутаты предпочитали умалчивать 
или говорили весьма туманно о вооруже
нии Западной Германии. Иден, например, 
принимая накануне выборов профсоюзную 
делегацию, протестовавшую против воз
рождения западногерманского милитариз
ма, в очень неопределенной форме заявил, 
что германский вопрос «сложный и труд
ный» и что Западная Германия должна 
внести свой «вклад в оборону». В то же 
время Иден постоянно подчеркивал, что 
он будет решительно добиваться созыва 
совещания глав правительств четырех 
держав. Нелепо и абсурдно, заявил Иден 
на митинге в Манчестере, обвинять анг
лийское правительство в том, что оно ко
леблется в этом вопросе.

После выступлений Даллеса, пытавше
гося дискредитировать идею переговоров, 
Иден поспешил заявить, что «никто не 
думал бы об участии в совещании такого 
большого значения, не имея намерения 
обеспечить его практический результат».

В числе причин успеха консерваторов 
на выборах иностранные газеты называ
ют также тот факт, что - выборы были 
проведены досрочно и в момент, который 
наиболее благоприятствовал правящей 
партии. Обозреватели указывают, в част
ности, что назначение выборов на более 
поздний срок поколебало бы позиции кон
серваторов, поскольку Англии угрожает 
экономический спад. Как указывает пред
седатель исполкома лейбористской пар
тии Саммерскил, министр финансов Бат
лер «не слишком доволен экономическим 
положением и решил провести выборы 
прежде, чем положение еще более ухуд
шится».

В условиях, когда экономические пер
спективы Англии отнюдь не радужны, 
лейбористская партия не выдвинула эко
номической программы, направленной на 
коренное улучшение положения трудя
щихся, ограничившись лишь несущест
венными обещания.ми. Такой нерешитель
ной, непоследовательной политике лейбо
ристская партия во многом обязана своим 
поражением на выборах.

Некоторые обозреватели считают, что 
поражение лейбористской партии объяс
няется еще и тем, что внутри партии нет 
единства, что имеется влиятельная левая 
группа Бивена, выступающая против по
литики официального руководства, на
правленной на милитаризацию Западной 
Германии и подчинение Англии американ
ским интересам. Это, однако, не может 
служить объяснением. На.птютив, как сви
детельствует агентство Рейтер, лейбори
сты потерпели бы гораздо более сокруши
тельное поражение, если бы левые лейбо
ристы не выступили на выборах с тре
бованием независимой английской полити
ки.

Руководству лейбористской партии 
приходится сейчас расплачиваться за 
свою политику, идущую вразрез с требо
ваниями большинства членов партии, с 
интересами английского рабочего класса.

С. ИВАНОВ.

специальную телеграмму председателю бра
зильского института кофе, в которой ука
зывает, что США прекратят закупку бра
зильского кофе, если компании не будет 
разрешена продажа в Бразилии кока-колы. 
Шантажистские методы нажима на Брази
лию со стороны американской компании 
вызвали возмущение бразильской общест-

Воскресенье, 29 мая 1955 т. >2 105 (9701).

ПРЕЗИДЕНТ
ЧЕХОСЛОВАЦКОЙ РЕСПУБЛИКИ 

РАТИФИЦИРОВАЛ 
ВАРШАВСКИЙ ДОГОВОР

ПРАГА, 26 мая. (ТАСС). Чехословацкое 
телеграфное агентство передает;

26 мая президент Чехословацкой Рес
публики Антонин Запотоцкий ратифщиро. 
вал Договор о дружбе, сотрудничестве н 
взаимной помощи между Народной Респуб
ликой Албанией, Народной Республикой 
Болгарией, Венгерской Народной Респуб
ликой, Германской Демократической Рес
публикой, Польской Народной Республи
кой, Румынской Народной Республикой, 
Союзом Советских Социадпстических Рес
публик и Чехословацкой Республикой, под. 
писанный 14 мая 1955 года

Судно для Советского 
Союза

КОПЕНГАГЕН, 27 мая. (ТАСС). Вчера в 
Копенгагене на судоверфи фирмы «Бур- 
мейстер ог вайн» было спущено на воду 
судно— рефрижератор, построенное по за
казу Советского Союза.,При спуске при
сутствовали посланник СССР в Дании 
И. Г. Сысоев, торгпред И. С. Степанов, 
сотрудники торгпредства и миссии, а так
же представители фирмы.

Вручение
парижским школьникам 

подарков школьников 
Ленинграда

ПАРИЖ, 27 мая. (ТАСС). В мэрии 
13-го округа Парижа вчера состоялось 
вручение школьникам этого округа подар
ков, присланных школьниками Ленингра
да. При вручении подарков присутствова
ли: мэр округа Морель, председатель ас
социации «Франция— СССР» генерал Пе
тя, многие преподаватели и директора 
школ, представители родительских органи
заций.

Выступая от имени национального ко
митета ассоциации «Франция —  (ХСР», 
профессор Эмиль Терсен подчеркнул, что 
«дети Ленинграда пожелали отправкой 
этих подарков проде.монстрировать свои 
чувства братской дружбы к  детям Пари
жа». Он заявил, что такой обмен подарка
ми между французскими и советскими 
школьниками должен способствовать у к 
реплению дружбы между народами обеих 
стран.

Переход канадского 
военнослужащего в Германскую 

Демократическую Республику
БЕРЛИН, 26 мая. (ТАСС). Как сообщает 

агентство АДН, канадский солдат Ральф 
Бернард Фредрик Кросс обратился 11 мая 
с. г. к  правительству Германской Демо
кратической Республики с просьбой о пре
доставлении ему политического убежища. 
Объясняя причины своего перехода в Гер
манскую Демократическую Республику, 
Кросс заявил, что служба в канадской ар. 
мии убедила его в том, что солдат хотят 
использовать для развязывания новой ми
ровой войны. Кросс сказал далее, что он 
хочет свободной и мирной жизни, и поэто
му решил перейти в Германскую Демокра
тическую Республику.

В сообщении АДН говорится, что прось
ба канадского солдата удовлетворена.

Китайская печать о выводе советских войск 
из района Порт-Артура

ПЕКИН. 27 мая. (ТАСС). Китайские га
зеты, сообщая об окончании вывода совет, 
ских воинских частей из района военно- 
мо!рекой базы Порт-Артутр, публикуют мно
гочисленные сообщения о теплых проводах 
населением Порт-Артура и Дальнего ча
стей Советской Аюмид.

«Гунжэньжибао» пишет сегодня в пе

редовой статье, что тесная дружба китай
ского и советского народов основана на об. 
Щ'их интересах, принципах равноправия, 
взаи-мной выгоды, уважения сувереяитегга 
и тер|риториальной целостности обеих 
стран. Дружба, полная взаимного уваже. 
ния. заботы и помощи, вечна и нерушима 
и будет К|репнуть день ото дня.

Результаты расследования обстоятельств гибели 
индийского самолета „Принцесса Кашмира"

ДЖАКАРТА, 27 мая. (ТАСС). Все ин
донезийские газеты опубликовали сего.дня 
изложение доклада правительственной ко
миссии по расследованию катастрофы с 
индийским самолетом «Принцесса Кашми
ра», при которой погибли некоторые уча
стники делегаций КНР и ДРВ, направляв
шихся через Гонконг на бандунгскую кон
ференцию, а также ряд китайских и ино
странных журналистов. Комиссия устано
вила, что катастрофа произошла в резуль. 
тате взрыва мины замедленного действия, 
заложенной в паз для шасси в правом 
крыле самолета. Взрыв вызвал пожар, ко
торый невозможно было ликвидировать.

В докладе указывается, что самолет 
стартовал из Гонконга в полной исправно
сти и имел достаточно горючего для поле
та.

При обследовании обломков еа.чолета, 
поднятых со дна моря, обнаружено 4 ча
сти искореженного, обгоревшего и ржавого

мины замедленногочасового механизма 
действия.'

Таким образом, комиссия по расследова
нию подтвердила в своем докладе, что са
молет «Принцесса Кашмира» погиб в ре
зультате диверсии со стороны тех, кто 
пытался помешать работе конференции 
стран Азии и Африки в Бандунге. Газеты 
напоминают в связи с этим' заявление 
МИД КНР от 12 апреля, в котором указы, 
валоеь, что авария самолета была делом 
рук американо-чанкайшистских агентов в 
Гонконге.

ЛОНДОН, 27 мая. (ТАСС). По сообще
нию агентства Рейтер из Гонконга, пред
ставитель гонконгских властей заявил се. 
годня, что есть все основания считать, 
что мина замедленного действия, вызвав, 
та я  гибель самолета «Принцесса Кашми
ра», была заложена в самолет, когда он 
находился в Гонконге.

Цейлон отверг предложение 
о договоре с США

НЬЮ-ВОРК, 27 мая. (ТАСС). По еообще- 
нию агентства Юнайтед Пресс, комиссия 
в составе пр^едставителей основных мини, 
стерств Цейлона отвергла предложение 
США заключить договор о дружбе между 
Цейлоном и Соединенными Штатами; зая. 
вив, что она не может предоставить ино
странным гражданам те же привилегии, 
которыми пользуются цейлонские гражда.- _ -----------
не. предложенный договор предусматривал странное влияние.

предоставление американцам тех же прав 
и привилегий, какими пользуются сами 
цейлонские граждане в области торговли, 
промышленности, капиталовложений и
Т. II.

Комиссия отметила, что и без того 80 
процентов капиталов, в.тоженных на Цей
лоне, находится в руках иностранцев и 
что новый договор мог бы усилить ино-

Разоблачение антигосударственного заговора 
в Саудовсной Аравии

БЕЙРУТ. 27 мая. (ТАСС). Ливанская 
газета «Аль-хайят», ссылаясь на сведения 
из хорошо информированных кругов, со
общает о раскрытии в Саудовской Аравии 
заговора с целью свержения короля Сауда.

Газета указывает, что в этом заговоре 
замешаны крупные государственные чи
новники, в том числе руководитель служ
бы безопасности провинции Эль-Хаса Ха
сан Шиба и советник бюро но вопросам 
труда этой провинции Абдулла Мухаммед. 
Государственные власти арестова.1п свьппе 
400 чмрвек по обвинению в причастности 
к  заговору. По словаз! газеты, несколько 
человек уже rvaaneHo.

«Аль-хайят» в этой связи напоминает, 
что недавно из Саудовской Аравии бьоа 
выслана группа ливанцев, иорданцев и 
палестинских арабов, работавших в аме. 
|риканскюй нефтяной компании «Арабиен. 
америкэн ойл компани». Причиной высыл
ки явилис^ их связи с национально-соци. 
альноп партией, запрещенной недавно в 
Сирин за подготовку антиправительствен, 
ного заговора.

В местных журна.тистскпх кругах эти 
события связывают с недовольством неко
торых западных держав тюзицией Саудов
ской Аравии, которая вьй:,хупает против 
турецко-иракского пакта и готовится за
ключить союз с Египтом и Сирией.

Нарушение английскими войсками границ 
Саудовской Аравии

КАЙР, 27 мая. (ТАСС). Газеты «А.ть- 
Ахрам» ц «Аль-Гумхурия» сообщают о 
нарушенпи англнйскюш войсками грани
цы Саудовской Аравии.

По словам газет, английские войска 
вторглись на территорию Саудовской Ара
вии со своей базы, расположенной близ 
оазиса Бурайми, и оккупировали район 
Пори (султанат Оман). На своем пути ко
лонна английских войск, в состав которой 
входили танки, уничтожала посевы на по-

лях и разрушала деревни. Между местным 
населением, пытавшимся спасти свое иму. 
шество, и английскими солдатами про
изошло воорз’женное столкновение, в ре
зультате которого убито 37 арабов.

По сообщению этих газет, 16 и 18 мая 
английские войска совершили вооружен
ные нападения на районы Аль-Машареб и 
Аль-Маазам, во время которых было уби- 
то*27 местных жителей.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
нмгнл В. П. Чкалова.

29 мая днем — «Персональное дело», 
вечером — «В сиреневом саду».
31 мая — «Персональное дело».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов. вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 29 

мая — «Тревожная молодость». Сеан
сы; 9. 10-55, 12-50. 2-45. 4-40. 6-35.
8-30, 10-25. 30 мая. Для детей — «Ост-
Йов Сахалин», «Курорты в горах Тянь- 

Ианя», «Мургабский оазис». Начало 
сеанса в 9 часов 45 минут утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 29 мая. 
Большой зал— «Антуан и Антуанетта». 
Сеансы: 11, 1, 3. 5, 7. 9, 11. Малый
зал — «В шесть часов вечера после 
войны». Сеансы: 9-50, 11-50. 2. 4-10,
6-20, 8-30, 10-40. 30 мая — «1^евож- 
ная молодость». Сеансы; 9, 11, 1, 3 5. 
7. 9, 11.

ОБЛАСТНОЙ ИППОДРОМ
В воскресенье, 29 мая, 

состоятся бега, 7 заездов. Начало в 
час дня. Работают буфет, тотализатор.

Томский университет дополни
тельно объявляет о приеме в аспи
рантуру на 1955 год по специаль
ности «история СССР».

В объявлении о защите диссертации, 
помещенном в номере 104 газеты 
«Красное Знамя», указан день защи
ты — понедельник 9 июня. Следует чи
тать — четверг 9 июня.

Томская бухгалтерская школа откры
вает прием на курсы бухгалтеров в 
дневную группу.

Сбор желающих поступить на курсы 
назначается в 12 часов дня 30 мая.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14. 2—2

Томской базе облоно требуются 
постоянную работт,'; рабочий на автома
шину, заведующий складом.

Обращаться: здание облисполкома,
3-й этаж, 54 комната, телефоны 27-62, 
37-15.
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29
мая ОТКРЫТИЕ ГОРОДСКОГО САДА 29

мая
НА О Т К Р Ы Т О Й  Э С Т Р А Д Е  К О Н Ц Е Р Т Ы

духового оркестра, коллектива художественной самодеятельности 
дошкольно'о педучилища и артистов эстрады 

НАЧАЛО КОНЦЕРТОВ В 7 ЧАСОВ 30 МИНУТ ВЕЧЕРА. 
Начало гуляний в саду с 11 часов дня.

★ ★

★ ★

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что в четверг, 9 июня, в 7 часов вечера, в аудитории 309, на уче
ном совете механико-мате.матического факультета состоится 

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
стартим преподавателем Сибирского металлургического института 

И. И. Козыревым на тему: «Решение одной задачи Дирихле для двусвяз
ных полигональных областей», представленной на соискание ученой степе
ни кандидата физико-математических наук.

Официальные оппоненты: доктор технических наук Алабужев П М 
Д0ЦС1ПТ Бюлер Г. А.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке университета.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что 
в среду. 8 июня, в 7 ча<юв вечера, в актовом вале института, на ученом 
совете лечебного факультета состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
ассистентом Томского медицинского института В. С. Серпеннновюй на 

тему: «Лечение рецидивирующего остеоАШэлита», представленной на соис
кание ученой степени кандидата итедщинских наук.

Официальные оппоненты: профессор К. Н. Черепнин, доцент Б, А. Аль- 
бицкий.

с  диссертацией можно ознакомиться в библиотеке меданститута.

ТРУДЯЩИЕСЯ ГОРОДА И ДЕРЕВНИ!
Собирайте и сдавайте металлический лом! Металлолом является цен- 

нейшну сырьем для металлургии. Лом черных металлов сдавайте уполно
моченным «Главвторчермета», «Главвторсырья» и заготовителям сельпо.

Требуются; кочегары, уборщицы, сле
сари, экспедиторы.

Обращаться: г. Томск. Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров хлебозавода № 1.

3—2

Томскому гортопебыту срочно тре
буется бухгалтер, знакомый ,с расчет
ной группой

Обращаться: г. Томск, улица Макси
ма Горького, 30. в часы занятий. 2 —2

Парламентские 
выборы в Англии

ЛОНДОН, 27 мая. (ТА(Х!). По вообще- 
НИЮ лондонского радио, к  16 часам объяв
лены результаты парламентоЕ-их выборов 
по-570 округам (из 630). Еонеерваторы и 
их сторонники подучили 318 парламент
ских мандатов, лейбористы —  248, либе
ралы —  4. Таким образом, консерваторы 
уже получили больше, половины мест в 
палате общин. Подсчет голосов продол
жается.

ЛОНДОН, 27 мая. (ТАОС). По сообще
нию лондонского радио, согласно резуль
татам голосования по 620 из 630 избира
тельных округов, консерваторы получили 
339 парламентских мандатов, лейбори
сты —  276, либералы —  5. (В прошлом 
составе, палаты общин, к  моменту ее рос
пуска, консерваторы имели 322 места, 
лейбористы —  292, либералы —  6). По 
предварительным данным, за консервато
ров подано около 13 миллионов, эа лейбо
ристов —  12 с лпшию! миллионов голо
сов. Результаты по остальным 10 овру- 
хам, которые будут объявлены позднее (по 
трем избирательным округам Шотландии 
они станут известны только завтра), су
щественно не изменят соотношения сил 
партий в парламенте.

По мнению политических обозревателей, 
одна из основных причин успеха консер
ваторов на выборах заключается в том, 
что лидеры этой партия в ходе избира
тельной кампании заявили о своей готов
ности добиваться ослабления международ
ной напряженности, улучшения отноше
ний между странами Запада и Востока, 
урегулирования назревших проблем путем 
переговоров.

Еак отмечает агентство 1^ейтер, отличи, 
тельной чертой нынешних выборов яв
ляется меньшая активность избирателей 
по сравнению с прошлыми выборами. В 
голосовании участвовало 76 процентов из- 
бирателей (против 82,5 проц. на выборах 
1951 года). Как указывают обозреватели, 
больше всего воздержавшихся от участия 
в голосовании —  среди сторонников лей
бористской партии.

Расистсний террор 
в США

ЕЬЮ-ПОРК, 26 мая. (ТАСС). Как явст
вует из соойцений американской печати, 
в США, особенно на юге страны, усили
вается расистский террор.

В штате Миссисипи создана расистская 
организация, цель которой заключается в 
том, чтобы любыми средствами, вплоть до 
вооруженного террора, запугать негритян
ское население и подавить его борьбу за 
социальные н политические права.

По сообщениям выходящей в Чикаго не
гритянской газеты «Дифендер», за после,д. 
нее время члены этой организации совер
шили ряд вооруженных нападений на не
гров. Недавно в Белзоне (штат Миссиси
пи) расистскими хулиганами пыл убит 
негритянский священник Джордж Ли.

По сообщениям печати, руководитель 
вашингтонского отдвутения национальпой 
ассоциации содействия прогрессу цветного 
населения Митчелл заявил в подкомиссии 
сената, что Ли был убит только за то, что 
отказался подчиниться требованиям раси
стов вычеркнуть свою фамилию из списка 
избирателей. Митчелл сообщил, что в шта
те Миссисипи существует система, по ко
торой всякий негр, зарегистрировавшийся 
для участия в голосовании, немедленно 
увольняется с работы.

По сообщению газеты «Нью-Порк пост», 
секретарь национальной ассоциации содей
ствия прогрессу цветного населения Уил
кинс подчеркнул, что власти штата 31ис- 
сисипп не принимают никаких мер по от
ношению в расистам.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

2 — 1

Профтехшкола меняет свой дом по 
проспекту имени Фрунзе, 53, общей 
площадью 150 кв. метров, с усадьбой и 
огородом, на дом соответствующей пло
щади и стоимости в конце Комму, 
нистического проспекта и прилегаю
щих к нему улиц.

Обращаться: г. Томск, проспект име 
ни Фрунзе, 53, телефон 49-11.

Родные извещают друзей и зна
комых о смерти профессора Мо
сковского института цветных ме
таллов

Василия Ивановича 
ШУМИЛОВА,

последова;вшей 15 мая в г. Мо
скве.

Требуются: грузчики на автомашину, 
квалифицированный электросварщик,
жестянщик, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 14, отдел кадров махорочной фаб
рики. 2 — 1

МАГАЗИН № 1 
Томского облкниготорга

ИМЕЕТ В ПРОДАЖЕ 
СЛЕДУЮЩИЕ КНИГИ:

П. я .  Черных — «Историческая 
грамматика русского язьша».

С. В. Аверинцев — «Курс зооло
гии», том 2-й.

А. А. Булаховский — «Введе
ние в языкознание», часть II.

А. Н. Дьякова — «Со(временные 
тракторы и автомобили».

М. Н. Летошнев — «Сельско
хозяйственные машины».

Ж "

Гр-ка Мальцева Ирина Степаночна, 
проживающая в г. Томске. Московский 
тракт. 50. возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Мальцевым Яковом 
Никифоровичем, проживающим в Алтай
ском крае, станция Усть-Тальменка.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.

Артели «Краснодеревец» требуются 
на постоянную работу: столяры, мебель
щики, станочники по деревообработке, 
грузчики, коновозчики, шофер на авто
машину,, подсобные рабочие, нормиров
щик.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 16. 2—2
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